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Il Consiglio regionale del
Lazio, presieduto dal presi-
dente Antonello
Aurigemma, ha approvato
ieri  all’umanità dei presenti,
43 voti favorevoli su 43 con-
siglieri presenti, la proposta
di legge regionale n. 38 del
21 giugno 2023, concernente
la disciplina delle attività
enoturistiche ed oleoturisti-
che, di iniziativa della
Giunta, illustrata dall’asses-
sore Giancarlo Righini, tito-
lare delle deleghe Bilancio,
Programmazione economi-
ca, Agricoltura e sovranità
alimentare, Caccia e Pesca,
Parchi e Foreste. “Questa
proposta di legge - ha esor-
dito Righini - deriva dalla
necessità di implementare e
rafforzare in ambito regiona-
le quanto normato in mate-
ria di turismo del vino e del-
l’olio dalla legge n. 205 del
27/12/2017, dalla legge 27
dicembre 2019 n. 160 e dai
decreti del Ministro delle
politiche agricole, alimentari
e forestali e del turismo del
12 marzo 2019 (Linee guida e
indirizzi in merito ai requisi-
ti e agli standard minimi di
qualità per l’esercizio dell’at-
tività enoturistica) e del 26
gennaio 2022 (Linee guida e
indirizzi in merito ai requisi-
ti e agli standard minimi di
qualità per l’esercizio dell’at-
tività oleo turistica)”.

Nel corso dei quotidiani controlli del territorio, i Carabinieri del
Gruppo di Roma hanno arrestato, d’intesa con la Procura della
Repubblica di Roma, in quattro diverse attività, 8 persone tutte
gravemente indiziate del reato di furto aggravato. Nello specifi-
co, i Carabinieri della Stazione Viale Libia hanno bloccato tre
donne di 21, 18 e 23 anni, tutte di origini bosniache, subito dopo
aver oltrepassato le barriere antitaccheggio di un negozio di
abbigliamento di viale Libia. I militari allertati da una dipenden-
te del negozio, hanno intercettato le tre indagate e hanno recu-
perato l’intera refurtiva ed hanno rivenuto e sequestrato anche
oggetti atti allo scasso. Nel quartiere Alessandrino, i Carabinieri
del Nucleo Operativo della Compagnia Casilina hanno arresta-
to altre due donne, entrambe di origini romene di 21 e 22 anni.
Le due indagate sono state sorprese dal personale addetto alla
sorveglianza di un esercizio commerciale di via Casilina, men-
tre oltrepassavano le casse rapidamente senza pagare. I
Carabinieri allertati dal vigilante, sono intervenuti ed hanno
accertato che le due donne si erano impossessate di diversi pro-
dotti cosmetici, dal valore complessivo di circa 460 euro, da cui
le indagate avevano precedentemente rimosso i dispositivi anti-
taccheggio. Invece, i controlli effettuati a bordo dei mezzi pub-
blici e presso le stazioni metro della Capitale, hanno portato
all’arresto di tre persone: all’altezza della fermata metropolitana
“Spagna”, i Carabinieri della Stazione di Roma Viale Eritrea
hanno arrestato in flagranza due cittadini cileni di 37 e 34 anni,
sorpresi mentre tentavano di impossessarsi con destrezza di un
portafogli di una turista francese, che non si era accorta di nulla.
Sempre presso la fermata metropolitana “Spagna”, i Carabinieri
della Stazione di Roma Quirinale hanno arrestato un altro citta-
dino cileno di 25 anni, sorpreso mentre riusciva con un gesto
fulmineo a rubare il portafoglio di un turista danese mentre si
trovava sulla banchina in attesa del convoglio sulla banchina.

Le manette sono scattate in quattro
diversi interventi dei Militari dell’Arma
Operazione anti-furti
Otto persone arrestate
dai Carabinieri a Roma

Attività enoturistiche e oleoturistiche
Il Consiglio regionale approva la legge
Intervento indispensabile atteso da anni per favorire la crescita del comparto turistico del vino e dell’olio
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Una maxi-frode fiscale, realiz-
zata grazie al supporto di 7
consulenti operanti ai Castelli
Romani è stata scoperta dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma, che
hanno arrestato 3 persone ed
eseguito il sequestro preventi-
vo di oltre 30 milioni di euro
nei confronti di 26 persone fisi-
che e 18 persone giuridiche.



Martedì pomeriggio intorno
alle 18.30 una pattuglia della
Polizia di Roma Capitale ha
arrestato una borseggiatrice
di fronte alla stazione metro
Colosseo. Gli agenti del
GSSU (Gruppo Sicurezza
Sociale Urbana), durante
uno dei consueti controlli a
contrasto dell’abusivismo
commerciale, sono interve-
nuti per una richiesta di
aiuto da parte di una coppia,
marito e moglie, che aveva
appena subito un furto
all’interno di un bus Atac
della linea 87. La donna, in
particolare, dopo essersi
accorta di essere stata deru-
bata del proprio portafoglio,
aveva visto due ragazze
scendere di corsa dal bus,
riuscendo a bloccarne una
davanti l’ingresso della
metropolitana. La pattuglia
della Polizia Locale, interve-
nuta dopo pochi istanti, una
volta identificate le persone
coinvolte ha accompagnato
la giovane presso gli uffici di
via Macedonia, dove è stata
trovata in possesso anche di
un cellulare e diversi monili
e gioielli in oro. Per questi
ultimi è stato disposto il
sequestro probatorio come
possibili proventi di furto. Al
termine degli accertamenti la
ventottenne, di nazionalità
cilena, è stata arrestata con
l’accusa di furto e deferita
all’Autorità Giudiziaria che
ne ha convalidato l’arresto.

Ruba un
portafoglio
su un autobus,
Arrestata una
borseggiatrice

Commemorazione al parco di largo Passamonti per il quinto anniversario della scomparsa
Il sindaco Gualtieri ricorda Desire’e
“Dai Giovani un grande lavoro per riqualificare il Parco San Lorenzo”

“Siamo qui per ricordare
Desirée, strappata alla vita, e
dire il nostro no alla violenza
sulle donne e ai femminicidi ma
anche a presentare tanti progetti
su San Lorenzo, da quello di via
dei Lucani al lavoro straordina-
rio dell’associazione dei giovani
che qui sta riqualificando questo
parco al largo Passamonti, a
tanti altri interventi come la
pedonalizzazione di piazzale
del Verano. Siamo al lavoro per
fare di San Lorenzo un quartiere
bellissimo, vivo, animato ma
sicuro, riqualificato e polo pul-
sante di una città più vicina alle
persone”. Lo ha detto il sindaco
di Roma Roberto Gualtieri
durante la commemorazione al
parco di largo Passamonti, in
occasione del quinto anniversa-
rio della scomparsa di Desirée
Mariottini, la 16enne violentata
e uccisa da alcuni pusher in uno
stabile abbandonato a via dei
Lucani, nel quartiere di San
Lorenzo. Alla cerimonia erano
presenti anche la presidente del
Municipio II Francesca Del
Bello, i ragazzi delle associazioni
del quartiere che si prendono
cura del parco e la mamma di

Desirée, Barbara Mariottini. “È
un dolore disumano - ha detto
Barbara Mariottini- tornare in
questo quartiere dove cinque
anni fa Desiree mi è stata porta-
ta via, ma oggi vedendo i giova-
ni e i loro sorrisi penso che ci sia
ancora speranza. Il mio augurio
sincero è che le cose possano
cambiare qui e ovunque, un
bacio a te lassù”. “Questa gior-
nata- dichiara la presidente del
II Municipio, Francesca Del
Bello- deve restituire senso di
speranza. Oggi usciamo fuori
anche dai confini rispetto a cin-
que anni fa, è importante la pre-

senza del sindaco di Cisterna di
Latina. Io ricordo che quando
apprendemmo di quanto acca-
duto a via dei Lucani dissi che
mi sentivo oralmente responsa-
bile di quanto accaduto. Quello
che accadeva su via dei Lucani
lo avevamo più volte rappresen-
tato anche alle forze dell’ordine.
Ricordo che nel buio di quel
momento fummo travolti anche
dai fari della stampa. Fu un
momento difficile da vivere e
anche da superare. La giornata
di oggi restituisce un senso e
una modalità pratica per dare a
tutte e e tutti una speranza di

rinascita”.

“Contro la mala movida
chiesto a Piantedosi
maggiore presidio”
“Quello della movida è un pro-
blema non semplice, che noi
stiamo cercando di affrontare
con una strategia complessiva.
Chiediamo alle Forze dell’ordi-
ne un maggiore controllo, una
maggiore presenza e un mag-
giore presidio”. Lo ha detto il
sindaco di Roma Roberto
Gualtieri durante la commemo-
razione al parco di largo
Passamonti per il quinto anni-

versario della morte di Desirée
Mariottini. “Come sapete c’è un
tavolo con il ministro dell’inter-
no Piantedosi in cui abbiamo
chiesto un aumento del presidio
territoriale e ci è stato presentato
un piano di rafforzamento per
garantire la sicurezza. Abbiamo
in corso una procedura concor-
suale per l’assunzione di alme-
no 800 agenti di Polizia locale,
che in questi anni si è molto ridi-
mensionato, per concorrere
come Roma Capitale sulla parte
dei controlli sul rispetto delle
regole di Roma Capitale.
Abbiamo infatti emesso nume-
rose ordinanze per contenere
fenomeni di malamovida.
L’obiettivo, però, è quello più
profondo di rigenerazione, che
ci consentano di riqualificare
anche il tessuto commerciale,
dove necessario”. “Vorrei sotto-
lineare anche l’importanza del-
l’apporto dei cittadini: questo
parco , ad esempio, è un luogo
di cui si prende cura un’associa-
zione di ragazzi trasformando-
lo. Che i giovani siano protago-
nisti di gestione del territorio
diversa da quella estrema della
movida”.

È stato rinviato a metà
novembre il processo agli atti-
visti di ‘Ultima Generazione’
che, il 2 gennaio dello scorso
anno, avevano lanciato della
vernice lavabile sulla facciata
del Senato. Al termine del-
l’udienza, alcuni attivisti,
hanno bloccato, per pochi
minuti, il traffico a piazzale
Clodio sede del tribunale di
Roma. Si tratta di una ventina
tra ragazzi e ragazze che sono
stati poi identificati dalle
forze dell’ordine. 

Attivisti Ultima
Generazione
bloccano il traffico
dopo l’udienza

Citofoni che non funzionano, targhette
con nominativi cancellati, sbiaditi o addi-
rittura inesistenti e impianti poco illumi-
nati possono mettere a rischio la vita di
una persona. Suona così la denuncia-
appello lanciata dall’Associazione degli
autisti soccorritori italiani (Aasi), coloro
che alla guida delle ambulanze, oltre a
correre verso l’abitazione di chi ha richie-
sto un’emergenza, devono essere messi
in grado di individuare in tempi rapidi
quella ‘giusta’. Per questo, l’Aasi ha scrit-
to una lettera aperta a tutte le associazio-

ni di amministratori di condominio e, per
conoscenza, al ministero della Salute, per
sensibilizzarli sul tema” che potrà sem-
brare di poco conto - si legge - ma che nel
nostro lavoro ci fa perdere minuti prezio-

si e con essi anche la vita delle persone
che soccorriamo”.
Nella lettera firmata dal presidente del-

l’associazione, Stefano Casabianca, rac-
conta come “molte volte gli equipaggi
delle ambulanze del servizio d’emergen-
za sanitaria trovano citofoni non funzio-
nanti e con i nominativi cancellati o sbia-
diti che rendono difficile l’individuazio-
ne dei richiedenti aiuto che in molti casi
sono in pericolo di vita. Se si citofona e il
citofono è guasto l’ambulanza dove va?
Se il nome manca dal citofono l’ambulan-

za dove va? Si immagini un grande con-
dominio nelle ore notturne, senza portie-
re e con molti uffici chiusi, l’ambulanza
dove va?”, invita a riflettere il presidente
dell’Aasi. Per questo gli autisti di ambu-
lanze chiedono agli amministratori di
condominio “di voler inviare una nota a
tutti i vostri associati per sensibilizzarli
su questo tema e per portare in sede di
assemblea condominiale questo punto,
apparentemente di scarsa importanza,
ma dal punto di vista della sicurezza
importantissimo”.

Sanità, autisti delle ambulanze: “Troppi citofoni
rotti o al buio, così rallentano i nostri soccorsi”
L’appello agli amministratori di condominio: “Perdiamo minuti preziosi che mettono a rischio la vita delle persone”
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Ieri mattina “la Scuola
Ebraica di Roma è stata eva-
cuata in via precauzionale a
seguito di una chiamata ano-
nima che ha richiesto l’inter-
vento delle autorità compe-
tenti. Sono state attivate
tempestivamente tutte le
procedure di evacuazione
già ben consolidate e i proto-
colli di sicurezza stabiliti.
Con il supporto delle forze
dell’ordine tutti gli studenti
e il personale scolastico si
trovano ora al sicuro in un

luogo protetto”. Lo fa sapere
in una nota la Comunità
ebraica di Roma precisando
che “al momento non ci sono
elementi di allarme da
segnalare”. Successivamente
è arrivata la rassicurazione
dell’assessore alla comuni-
cazione della Comunità
ebraica Raffaele Rubin:
“Voglio informare che quan-
to avvenuto presso la scuola
di Portico d’Ottavia è stata
un’esercitazione. Grazie a
tutti”.

Ieri allarme bomba
alla Scuola Ebraica,
ma è solo un’esercitazione



Le manette sono scattate in quattro diversi interventi dei Militari dell’Arma 
Carabinieri contro i furti
Otto arresti nella Capitale
Nel corso dei quotidiani con-
trolli del territorio, i
Carabinieri del Gruppo di
Roma hanno arrestato, d’in-
tesa con la Procura della
Repubblica di Roma, in quat-
tro diverse attività, 8 persone
tutte gravemente indiziate
del reato di furto aggravato.
Nello specifico, i Carabinieri
della Stazione Viale Libia
hanno bloccato tre donne di
21, 18 e 23 anni, tutte di origi-
ni bosniache, subito dopo
aver oltrepassato le barriere
antitaccheggio di un negozio
di abbigliamento di viale
Libia. I militari allertati da
una dipendente del negozio,
hanno intercettato le tre
indagate e hanno recuperato
l’intera refurtiva ed hanno
rivenuto e sequestrato anche
oggetti atti allo scasso. Nel
quartiere Alessandrino, i
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Casilina hanno arrestato
altre due donne, entrambe di
origini romene di 21 e 22
anni. Le due indagate sono
state sorprese dal personale
addetto alla sorveglianza di
un esercizio commerciale di
via Casilina, mentre oltre-

passavano le casse rapida-
mente senza pagare. I
Carabinieri allertati dal vigi-
lante, sono intervenuti ed
hanno accertato che le due
donne si erano impossessate
di diversi prodotti cosmetici,
dal valore complessivo di
circa 460 euro, da cui le inda-
gate avevano precedente-
mente rimosso i dispositivi
antitaccheggio. Invece, i con-
trolli effettuati a bordo dei

mezzi pubblici e presso le
stazioni metro della
Capitale, hanno portato
all’arresto di tre persone:
all’altezza della fermata
metropolitana “Spagna”, i
Carabinieri della Stazione di
Roma Viale Eritrea hanno
arrestato in flagranza due
cittadini cileni di 37 e 34
anni, sorpresi mentre tenta-
vano di impossessarsi con
destrezza di un portafogli di

una turista francese, che non
si era accorta di nulla.
Sempre presso la fermata
metropolitana “Spagna”, i
Carabinieri della Stazione di
Roma Quirinale hanno arre-
stato un altro cittadino cileno
di 25 anni, sorpreso mentre
riusciva con un gesto fulmi-
neo a rubare il portafoglio di
un turista danese mentre si
trovava sulla banchina in
attesa del convoglio sulla

banchina. La refurtiva è stata
recuperata e riconsegnata
alla vittima. Tutte le vittime
di furto hanno sporto regola-
re denuncia-querela e tutti
gli arresti sono stati convali-
dati. Si precisa che i procedi-
menti versano nella fase
delle indagini preliminari
per cui gli indagati devono
considerarsi innocenti fino
ad eventuale condanna defi-
nitiva.
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Piazza Bologna:
senza dimora accoltella
alla gola un ragazzo,
arrestato marocchino
29enne

Tentato omicidio la scorsa
notte avanti a un bar di via
Michele di Lando, nei pressi
di piazza Bologna. Un uomo
originario del Marocco, senza
fissa dimora, di 29 anni, dopo
aver avvicinato due ragazzi ha
tirato fuori un coltello e ha
colpito alla gola uno dei due.
La vittima, 32enne, e’ stata
portata dal 118 all’ospedale
Umberto I in gravi condizioni.
Il 29enne e’ stato invece fer-
mato dai poliziotti delle
Volanti che lo hanno trovato
con gli abiti sporchi di sangue
e il coltello in mano. Poco
prima al 112, erano arrivate
altre due segnalazioni: l’uomo
aveva infastidito altri giovani
prima sulla Tiburtina, all’altez-
za di Ponte Mammolo, e poi
su un bus a piazzale delle
Province.

in Breve

Il 12 ottobre scorso i Carabinieri della Stazione
di Castel Madama hanno arrestato un uomo
45enne italiano, gravemente indiziato dei reati
di detenzione abusiva di arma da fuoco, ricet-
tazione e detenzione ai fini di spaccio di
sostanza stupefacente e la sua compagna
47enne italiana, indiziata di concorso in deten-
zione ai fini di spaccio di sostanza stupefacen-
te. Nella serata di giovedì una donna ha telefo-
nato al 112 chiedendo aiuto alle forze dell’or-
dine, sostenendo che il compagno la stesse

minacciando con una pistola. I Carabinieri
della Stazione di Castel Madama, prontamen-
te intervenuti sul posto, hanno trovato un
uomo in forte stato di agitazione con in mano
un coltello. Una volta disarmato e identificato
l’uomo, i militari hanno perquisito l’abitazione
dei conviventi, rinvenendo e sequestrando
una pistola con proiettili pronta all’uso, risul-
tata rubata. Ricerche più approfondite hanno
poi consentito di rinvenire e sequestrare 1 kg
di cocaina, insieme a circa 4.000 euro in con-

tanti, ritenuti il provento di una pregressa atti-
vità di spaccio. I due, d’intesa con la Procura di
Tivoli, sono stati arrestati e, ad esito del rito
direttissimo, il 45enne è stato accompagnato in
carcere mentre la donna è stata rimessa in
libertà, in attesa del processo. Sull’arma rinve-
nuta saranno svolti accurati accertamenti a
cura del Raggruppamento Carabinieri
Investigazioni Scientifiche, al fine di accertare
se questa sia stata utilizzata nell’ambito di altri
eventi delittuosi.

Intervenuti per una lite in famiglia, i Carabinieri
arrestano una coppia per detenzione di armi e droga

Le riprese per un video di musica trap con com-
parse armate e vestite di nero come spesso fanno
i terrorististi islamici, hanno causato allarme a
Viterbo, nel quartiere Pilastro, dove una donna
ha richiesto l’intervento della polizia. La questu-
ra, ricevuta la segnalazione, ha fatto scattare
immediatamente il piano coordinato di controllo
del territorio, inviando pattuglie sul posto e nelle
zone più sensibili della città, anche in considera-
zione della delicata situazione internazionale.
Quando la squadra volante è giunta sul posto, ha
trovato diversi giovani vestiti con una tunica di
colore nero che, armati di pistola e fucile mitra-
gliatore, fronteggiavano un loro coetaneo in
tunica bianca. Una quindicina di giovani, che

hanno impaurito i passanti. In realtà, si trattava
della messa in scena di un video trap con l’utiliz-
zo di armi finte, che poi sarebbe stato pubblicato
sul web da un aspirante artista e cantante. Un
ventisettenne indiano, un trentenne moldavo e
un minorenne albanese sono stati denunciati per
procurato allarme in concorso e possesso ingiu-
stificato di armi, tutte poi sottoposte a sequestro.

Armi in pugno e tuniche nere
Paura a Viterbo, ma stavano girando un video trap. Tre denunciati



Una maxi-frode fiscale, realiz-
zata grazie al supporto di sette
consulenti operanti ai
“Castelli Romani” è stata sco-
perta dai Finanzieri del
Comando Provinciale di
Roma, che hanno arrestato tre
persone ed eseguito il seque-
stro preventivo di oltre 30
milioni di euro nei confronti di
26 persone fisiche e 18 persone
giuridiche, su disposizione del
G.I.P. presso il Tribunale di
Velletri, su richiesta della
Procura della Repubblica a
quella sede. Il provvedimento
scaturisce dalle indagini delle
Fiamme Gialle della
Compagnia di Colleferro, scat-
tate dopo una verifica fiscale a
una panetteria di Artena, che
avevano consentito di indivi-
duare un sodalizio costituito
da consulenti fiscali con studio
a Frascati e a Roma, specializ-
zato nell’”azzerare” i debiti
tributari, creando artificiosa-

mente, dietro corresponsione
di una percentuale variabile
tra il 25% e il 35% delle impo-
ste non versate, crediti d’im-
posta falsi in capo alle imprese
interessate. Dagli accertamenti
è emerso che 549 clienti, tra

persone fisiche e giuridiche
operanti in diverse aree del
territorio nazionale, avevano
beneficiato dei servigi dell’or-
ganizzazione, con un volume
di compensazioni d’imposta
quantificate in oltre 42 milioni

di euro, attraverso la presenta-
zione di 11.911 modelli F24
recanti codici relativi ai crediti
d’imposta fasulli.
Complessivamente, a vario
titolo, 26 persone fisiche, tra
titolari di imprese individuali
e rappresentanti legali di
società, sono indagati per
l’ipotesi di reato di indebita
compensazione di debiti tribu-
tari con crediti d’imposta ine-
sistenti, con l’aggravante spe-
cifica per i professionisti pre-
vista dalla normativa penale-
tributaria, tre dei quali sotto-
posti alla misura degli arresti
domiciliari quali ideatori e
promotori della frode. Le
indagini della Procura della
Repubblica veliterna e delle
Fiamme Gialle di Colleferro si
inquadra nella più ampia azio-
ne a contrasto delle frodi fisca-
li che, oltre all’Erario, danneg-
giano i cittadini e gli impren-
ditori onesti.

Arrestati tre professionisti, azzeravano debiti tributari. Sequestrati 30 mln
a 26 persone fisiche e 18 giuridiche. Oltre 500 i clienti dell’organizzazione

GdF Roma: scoperta ai Castelli
frode fiscale di oltre 42 milioni

“Quest’oggi la Commissione Sport di Roma Capitale è tornata ad
occuparsi delle opere di mitigazione e compensazione realizzate
da RFI a seguito della realizzazione del Treno Alta Velocità. In par-
ticolare, l’attenzione si è focalizzata sul Parco Casalbertone di via
Ettore Fieramosca per fare il punto sui lavori e sulla data di conse-
gna a Roma Capitale dell’area originariamente destinata a ‘verde
attrezzato’ che il Municipio Roma IV vorrebbe convertire poi in
‘impianto sportivo pubblico’ anche a causa della sua ubicazione in
una zona distante da nuclei abitati. Esprimo soddisfazione nel-
l’aver appreso che i lavori, pensati per mitigare l’impatto generato
dalla costruzione della TAV, siano stati finalmente eseguiti da RFI
la quale ora vorrebbe consegnarli al Comune anche se non posso
non rilevare che l’assenza di spogliatoi e servizi igienici nella pro-
gettazione iniziale rende l’opera gravemente lacunosa. L’obiettivo
è realizzare un impianto sportivo vigilato e manutenuto vista la
grande preoccupazione per la sicurezza di quel luogo. Anche per
questo mi associo alla richiesta del Municipio IV chiedendo subito
l’installazione di un impianto di video sorveglianza attraverso un
sistema di telecamere collegato al Comando del IV Gruppo di
Polizia Locale. Nel corso della Commissione, insieme al consiglie-
re Dario Nanni, ho sollecitato gli uffici capitolini affinché vengano
messe in atto tutte le procedure possibili e necessarie per scongiu-
rare fenomeni di teppismo, degrado e vandalismo. Ricordo infatti
che già nel 2016, dopo che RFI aveva quasi ultimato l’opera, que-
sta era stata totalmente distrutta fino ad arrivare all’episodio di
cronaca risalente all’estate scorsa con il ritrovamento di un cadave-
re proprio nel cantiere di via Ettore Fieramosca. Roma Capitale
deve impedire in ogni modo e con ogni mezzo che si possa verifi-
care nuovamente un vuoto di sorveglianza, vigilanza e gestione
come accaduto nel passato che porti alla distruzione di un bene
pubblico, realizzato con soldi pubblici e destinato alla collettività
per essere pienamente fruibile da parte dei cittadini. Da ultimo ho
personalmente richiesto che al sopralluogo, già convocato dal
Dipartimento Ambiente per mercoledì 24 ottobre, sia convocato
anche il Municipio Roma IV che sarà chiamato, come da
Regolamento vigente, a gestire la manutenzione del parco trattan-
dosi di un’area inferiore a 20.000 mq”. Così in una nota il consiglie-
re capitolino Ferdinando Bonessio, presidente della Commissione
Sport di Roma Capitale

Parco Casal Bertone,
Bonessio: “Bene il
completamento lavori,
ma preoccupazione
per la sicurezza”

Isotta è il nome della cagnolina oggi prota-
gonista, a ‘Uomini e Donne’ su Canale 5,
dello spazio ‘Adotta un amico’ che la tra-
smissione di Maria De Filippi ha voluto
dedicare al tema della sensibilizzazione
alle adozioni nei canili. Il canile scelto per
questa iniziativa è quello di Muratella a
Roma, e Isotta, una dolcissima meticcia di
circa cinque anni di piccola taglia, in gab-
bia dall’agosto scorso, è la prima ospite
della struttura a essere proposta ai tele-
spettatori per un’adozione. Come ha spie-
gato la stessa Maria De Filippi nella clip
dedicata al progetto, Isotta è una cagnolina
vivace, intelligente e soprattutto molto
affettuosa. “Sono davvero felice di questa

bellissima iniziativa che la società Fascino
ci ha voluto proporre, un sentito grazie a
Maria De Filippi per il suo impegno pre-
zioso e sincero - spiega l’assessora
all’Ambiente di Roma Capitale, Sabrina
Alfonsi - Si tratta di un progetto di grande
rilievo che si aggiunge alle tante iniziative
che, come Amministrazione, stiamo met-
tendo in campo per incentivare le adozio-
ni, a partire dalla campagna presentata di
recente con lo slogan ‘L’amore non ha età’
per le adozioni di cani e gatti anziani ospi-
ti delle strutture comunali”. “L’impegno in
prima linea di una trasmissione popolare e
seguita come ‘Uomini e Donne’ diventa un
tassello importantissimo per giungere al

nostro obiettivo comune di far trascorrere
in una gabbia quanto meno tempo possi-
bile ai nostri amici, trovando per loro
un’adozione responsabile e una casa
accogliente. Buona fortuna Isotta”, con-
clude Alfonsi. Isotta sarà presentata ai
telespettatori ogni giorno fino alla fine
della settimana e le richieste di adozione,
che potranno arrivare da tutta Italia,
saranno raccolte da un centralino messo a
disposizione da Mediaset. La migliore
collocazione per la cagnolina sarà dunque
individuata dai veterinari e dagli educa-
tori del canile di Muratella, con la collabo-
razione della Lega Nazionale per la
Difesa del Cane. 

Animali, Alfonsi: “Grazie a Maria De Filippi
per l’iniziativa a ‘Uomini e Donne’
che incentiva le adozioni alla Muratella”
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I Carabinieri della
Stazione Roma
Centocelle hanno arresta-
to un romano di 58 anni,
già con precedenti, per il
reato di detenzione e
spaccio di sostanze stu-
pefacenti. Nello specifico,
nel corso di un servizio di
controllo del territorio, i
militari hanno intimato
l’alt all’indagato mentre
era alla guida di un’utilitaria
con a bordo una donna. Sin da
subito, il 58enne si è mostrato
nervoso, comportamento che
ha spinto i Carabinieri ad
approfondire il controllo e, a
seguito della perquisizione vei-

colare, i militari hanno rinvenu-
to 24 dosi tra cocaina e crack,
un bilancino di precisione e
1.650 euro in contanti. La suc-
cessiva perquisizione effettuata
dai Carabinieri presso il domi-
cilio dell’uomo, ha portato al

rinvenimento e al
sequestro di 118 pro-
iettili cal. 22, un pro-
iettile cal. 22 a salve
ed una pistola lancia-
razzi “Mondial 1900”
calibro 22 senza
matricola, facendo
scattare a suo carico
anche una denuncia
in stato di libertà per
detenzione abusiva di

armi o munizioni. L’arrestato è
stato condotto presso la propria
abitazione sottoposto agli arre-
sti domiciliari in attesa del-
l’udienza di convalida.
L’arresto è stato convalidato
dal Tribunale di Roma.

Carabinieri in azione a Centocelle
In manette un uomo indiziato di detenzione e spaccio di sostanze stupefacenti



Mancano meno di 15 giorni all’entrata in vigore della nuova Ztl
fascia verde che dal 1 novembre prevede un giro di vite per le
auto più inquinanti, con 51 varchi elettronici a fare da guardiani,
ma sulla nuova delibera ancora non si vede luce. Dopo le prote-
ste provocate dal provvedimento del novembre 2022 del
Campidoglio, che recepisce
le indicazioni del piano
regionale sulla qualità del-
l’aria, l’amministrazione
Gualtieri ha messo a punto
un pacchetto di modifiche
per “ridurre al minimo i
disagi per i cittadini”, ha
assicurato il sindaco, ma,
fanno sapere da Palazzo
Senatorio, siamo ancora in
attesa del via libera della
Regione. Al vaglio ci sareb-
be la proroga di un anno per
gli Euro 4 diesel ed Euro 3 a
benzina. Ma anche un pac-
chetto di ingressi o il sistema Move-in, da installare sui veicoli,
con un numero di chilometri definito per le auto più vecchie. Un
piano di modifiche che la Regione sta valutando “in maniera
seria e rigorosa” per vedere, insieme ai tecnici dell’Arpa, se sono
in linea con l’obiettivo di riduzione delle emissioni prevista dal
piano regionale sulla qualità dell’aria, pena una procedura di
infrazione da parte dell’Unione europea. Si sarebbe in dirittura
d’arrivo, filtra da via Cristoforo Colombo, e sembrerebbe sconta-
ta la proroga per gli Euro 4 diesel. Una volta ottenuto il via libe-
ra, il Campidoglio potrà modificare la delibera con regole più
soft che permetteranno ai cittadini di avere un po’ più di tempo
per adeguarsi alle nuove norme.

Dal 1 novembre previsto un giro
di vite per le auto più inquinanti
In discussione proroga di un anno
per Euro 4 diesel e Euro 3 benzina

Countdown per la
nuova Ztl Fascia Verde
Manca ancora il via
libera della Regione

Sarà una giornata di sciopero generale quel-
la di domani venerdì 20 ottobre: si rischia lo
stop dei treni sulle linee nazionali e regiona-
li, degli altri mezzi di trasporto pubblico
locale, la chiusura delle scuole in tutto il
Paese e l’interruzione di altri servizi, com-
presi quelli della sanità. Anche l’Inps segna-
la ad esempio sul suo sito che potrebbero
“verificarsi disagi causati dalla ridotta atti-
vità” per “l’eventuale partecipazione” dei
lavoratori allo sciopero. La mobilitazione
tocca infatti “tutti i settori pubblici e priva-
ti”. Dietro ci sono diverse anime dei sinda-
cati di base italiani: SGB - Sindacato
Generale di Base, CUB -
Confederazione Unitaria di Base,
Sì COBAS, Adl Cobas, USI -
Unione Sindacale Italiana e USI -
Educazione.
Sciopero dei treni - L’agitazione
per il settore ferroviario in realtà
inizia alle 21 di oggi giovedì 19
ottobre e finisce alla stessa ora
del giorno dopo, come specifica
Rfi – Rete Ferroviaria Italiana. È
chiamato ad astenersi dal lavoro
il personale del Gruppo FS
Italiane, di Trenord e di Italo. Lo
sciopero coinvolge diversi servi-
zi: Alta Velocità, Lunga
Percorrenza e Regionale.
Possibili modifiche alla regolare
viabilità anche prima e dopo gli
orari ufficiali d’inizio e di fine
dell’agitazione. L’agitazione sin-
dacale può comportare modifi-
che al servizio anche prima del-
l’inizio e dopo la sua conclusione
ma Trenitalia fa sapere che sono
garantiti i servizi essenziali previ-
sti in caso di sciopero nei giorni
feriali dalle ore 6.00 alle ore 9.00 e
dalle ore 18.00 alle ore 21.00.
Coinvolto anche il settore auto-
stradale: si inizia alle 22 del 19
ottobre e si finisce alle 22 del 20
ottobre.
Lo sciopero della scuola - Per la
scuola è già arrivata la circolare
del Ministero dell’Istruzione e del
Merito, che lo scorso 12 ottobre
scriveva come “per l’intera gior-
nata del 20 ottobre 2023, è previ-
sto uno sciopero generale”. A
proclamare l’astensione “dei set-
tori privati e pubblici su tutto il
territorio nazionale” sono stati i
sindacati Adl Varese, Cub, Sgb e
SI Cobas. Hanno aderito anche l’U.S.I. -
Unione Sindacale Italiana e l’USI -
Educazione, che parlano di uno “sciopero
generale nazionale per tutto il personale a
tempo indeterminato e determinato, con
contratti precari e atipici di qualsiasi forma
compresi tirocinanti, apprendisti e in som-
ministrazione”.
Lo sciopero del tpl - Per domani venerdì,
20 ottobre, i sindacati Cub Trasporti e Sgb
hanno aderito allo sciopero generale di 24
ore, con le fasce di garanzia, proclamato
dalle sigle Adl, Cub, Sgb, e Sicobas. A Roma,
la protesta interesserà le linee di Atac e
Roma Tpl. Sulla rete Atac lo sciopero riguar-
da anche i collegamenti eseguiti da altri
operatori in regime di subaffidamento.
Dunque, il servizio sarà assicurato solo da
inizio corse diurne e sino alle 8,29 e dalle
17,01 alle 19,59. Saranno possibili stop,

invece, dalle 8,30 alle ore 17 e dalle 20 a fine
servizio diurno. Per quanto riguarda il ser-
vizio notturno, saranno possibili stop sulle
linee di bus N nella notte tra giovedì e
venerdì. Nella notte tra venerdì e sabato,
invece, non saranno garantite le linee diur-
ne, comprese le metro, che hanno corse pro-
grammate anche oltre le ore 24 e le corse
notturne delle linee 8-38-44-61-86-170-246-
301-314-404-444-451-664-881-916-980.
Garantito, invece, il servizio delle linee “N”.
In Ferrovie dello Stato, la protesta è invece
prevista dalle 21 di giovedì alle 21 di vener-
dì, con fasce di garanzia dalle 6 alle 9 e dalle

18 alle 21 di venerdì.
Accessibilità - Durante le sciopero in Atac,
nelle stazioni della rete metroferroviaria che
resteranno eventualmente aperte, non sarà
garantito il servizio di scale mobili, ascenso-
ri e montascale.
Biglietterie, parcheggi e bike paking - Nel
corso della protesta, non sarà garantito il
servizio delle biglietterie; i parcheggi di
interscambio restano aperti. Il servizio delle
biglietterie on-line non subirà alcuna inter-
ruzione. Utilizzabili poi le biglietterie on-
line o pagate direttamente in stazione o a
bordo della flotta di superficie con carte di
credito/debito; durante lo sciopero, nelle
stazioni della rete metroferroviaria - ad
eccezioni delle stazioni Ionio e Arco di
Travertino - non sarà possibile utilizzare i
bike box per il posteggio delle bici; il depo-
sito o il ritiro della bici potrà essere effettua-

to al di fuori della fascia sciopero.
Motivazioni (dal sito Atac) - Rinnovo dei
contratti e aumento dei salari con adegua-
mento automatico al costo della vita e con
recupero dell’inflazione reale; introduzione
per legge del salario minimo di 12 euro l’ora;
vietare l’utilizzo dei fondi del PNRR per
armamenti e invio di armi e rilanciare in
modo consistente I finanziamenti alla tutela
ambientale e alla messa in sicurezza dei ter-
ritori; cancellazione degli aumenti delle tarif-
fe dei servizi ed energia, congelamento e cal-
miere dei prezzi dei beni primari e dei com-
bustibili, incameramento degli extra-ricavi

maturati dalle imprese petrolife-
re, di gas e carburanti; riduzione
dell’orario di lavoro a parità di
salario; locco delle spese militari
e dell’invio di armi in Ucraina,
nonché investimenti economici
per la scuola, per la sanità pubbli-
ca, per i trasporti; revocare l’abo-
lizione del reddito di cittadinan-
za e per il lavoro stabile e a sala-
rio pieno o per un salario garanti-
to a tutti I disoccupati e sottoccu-
pati; rilancio di un nuovo piano
strutturale di edilizia residenziale
pubblica che preveda anche il

riuso del patri-
monio pubblico
attualmente in
disuso, a benefi-
cio dei settori
popolari e dei
lavoratori; fer-
mare le stragi di
l a v o r a t o r i ,
introdurre il
reato di omici-
dio sul lavoro;
fermare la con-
troriforma della
scuola; e cancel-
lare l’alternanza
scuola-lavoro e
gli stage gestiti

dai centri di for-
mazione professionale pubblici e
privati; difesa del diritto di scio-
pero e riconoscimento a tutte le
OO.SS. di base dei diritti minimi
e dell’agibilità sindacale in tutti i
luoghi di lavoro; introdurre una
nuova politica energetica che uti-
lizzi le fonti rinnovabili, senza
ricorre a nucleare e rigassificatori;
l’aumento delle risorse a favore

dell’autodeterminazione, la tutela della
salute delle donne e per combattere discri-
minazioni, oppressione nel lavoro, nella
famiglia e nella società. 
Contro - Le privatizzazioni e il sistema di
appalti/subappalti rafforzati dal DDL
Concorrenza, che attaccano gli interessi col-
lettivi a vantaggio di imprese e speculatori;
l’Autonomia Differenziata che disgrega il
paese e allarga le differenze sociali tra terri-
tori; l’economia di guerra e la guerra, vera
sciagura umana e sociale per i popoli ed i
lavoratori.
Adesione (da sito Atac) - Adl, Cib Unicobas,
Confederazione Cobas, Cub, Sgb, Sicobas,
USB e Usi-Cit sciopero generale di 24 ore del
giorno 2 dicembre 2022 - adesione del 39.3
per cento per esercizio superficie e del 18.9
per cento per esercizio metropolitane e fer-
rovie concesse;

Anche l’Inps segnala che potrebbero “verificarsi disagi causati dalla ridotta attività

Domani paralisi con lo sciopero generale
Coinvolti i trasporti, le scuole e gli uffici

Dal 21 ottobre scatta la nuova viabilità in piazza Venezia per con-
sentire il proseguimento dei lavori per la realizzazione della nuova
stazione metro C. La circolazione sarà consentita, a doppio senso,
solo sul lato del palazzo delle Generali. Sarà invece chiuso il tratto
dalla parte di palazzo Venezia. Chi arriva da via Cesare Battisti
potrà proseguire dritto verso via del Plebiscito (chi è autorizzato
potrà anche percorrere via del Corso) oppure girare a sinistra
verso l’Altare della Patria. Da
qui, costeggiando il cantiere
Metro C fino a piazza San
Marco, si potrà procedere
verso via del Teatro
Marcello. Per aumentare la
sicurezza dei pedoni e fluidifi-
care il traffico saranno istituiti
due semafori: uno all’incrocio
tra piazza Venezia, via del
Corso e via Cesare Battisti,
l’altro tra piazza Venezia e
piazza San Marco. Per quanto
riguarda il trasporto pubblico
scatteranno modifiche per
alcune fermate e linee di bus.
Nel dettaglio: la fermata
70038 in piazza Venezia sarà
soppressa (per le linee 40 -
64 - 70 - n8 - n11 - n70 - n98 -
n716) e sostituita dalla vicina fermata 81964 in via del Plebiscito; al
posto della fermata sotto palazzo Venezia ne sarà temporanea-
mente istituita una su via IV Novembre, prima di piazza Santi
Apostoli, per le linee H - 60 - 170 -n8 - n11 - n716; le linee 51 e
85, provenendo da via del Corso e dirette a Fori Imperiali, da piaz-
za Venezia devieranno per piazza S. Marco, via di S. Venanzio, Ara
Coeli e di nuovo su piazza Venezia; sarà attivata la fermata 80610
Ara Coeli/P.za Venezia per le linee 51 (e 51D nei festivi) e 85.

Metro C, nuova viabilità
a Piazza Venezia da sabato
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Regione, ok al piano di
rientro per il disavanzo
da 170 mln. No aumento
tasse e biglietto tpl

Ok al Rendiconto generale della Regione Lazio per l’esercizio finanziario 2022 
Regione Lazio: “Approvati
due importanti rendiconti ”

“Parità di trattamento tra i dipendenti
capitolini, smart working più ampio e
flessibile per le attività compatibili con
tale istituto e, soprattutto, fine di una
gestione delle politiche del personale di
Roma Capitale alquanto illogica e fuori
controllo registratasi negli ultimi anni a
causa di indirizzi politici timidi e poco
chiari. Sono questi alcuni degli obiettivi
alla base della mozione a mia prima
firma approvata ieri all’unanimità
dall’Assemblea Capitolina, con la quale
impegniamo Sindaco e Giunta a interve-
nire celermente al fine di rendere unifor-

me l’applicazione dello sw nelle struttu-
re di Roma Capitale sottraendo, di fatto,
ogni discrezionalità ai singoli dirigenti
ed evitando così immotivate disparità di
trattamento tra i dipendenti impegnati in
mansioni smartabili. Ringrazio i colleghi
Baglio e Corbucci del Partito
Democratico per aver sostenuto l’atto
che pone rimedio ad una serie di indiriz-
zi politici finora del tutto insufficienti e
poco nitidi”. Lo dichiara, in una nota
stampa, l’ex assessore al Personale e
capogruppo capitolino della Lista Civica
Virginia Raggi Antonio De Santis.

De Santis (CR): “Smart working, approvata
la mia mozione. Passo avanti sul personale” 

Nei giorni scorsi, i finanzieri del gruppo
di Viterbo hanno dato esecuzione ad un
provvedimento di sequestro preventivo
finalizzato alla confisca, anche per equiva-
lente, emesso dal giudice per le indagini
preliminari del tribunale di Perugia, nei
confronti di un imprenditore viterbese
operante nel settore alimentare, indagato
per il reato di cui all ‘ art. 2 del D.lgs.
74/2000 (dichiarazione fraudolenta
mediante I ‘utilizzo di faTTUre o altri
documenti per operazioni inesistenti), per
aver sottratto all’Erario, negli anni 2017 e
2018, imposte per un ammontare di circa

105mila euro). In particolare, il provvedi-
mento cautelare trae origine da controlli
fiscali nel comparto dell’illecita sommini-
strazione di manodopera per il tramite di
fittizi contratti d’appalto, posti in essere
da società cooperative di comodo, inter-
mediate da un consorzio avente sede in
Perugia, che è risultato avere emesso fat-
ture per operazioni inesistenti per un
ammontare complessivo di circa  600mila
euro anche nei confronti del citato
imprenditore viterbese. L’illegittimo
modus operandi ha permesso alle società
clienti del consorzio l’illegittima detrazio-

ne dell’Iva nonché di godere di vantaggi
concorrenziali consistenti nell’indebita
contrazione del costo del lavoro, in quan-
to, a monte, le società cooperative di
comodo, titolari dei rapporti di lavoro con
i dipendenti, non versavano gli oneri con-
tributivi erariali e previdenziali, anche
mediante la compensazione con fittizi cre-
diti d’imposta. Alla luce delle risultanze
emerse e delle indagini compiute dalla
competente amministrazione finanziaria,
la procura della repubblica di Perugia gui-
data da Raffaele Cantone, avendo già
svolto indagini ed esercitato l’azione

penale per fatti analoghi nei confronti del
consorzio emittente, ricevuti gli atti dalla
procura di Viterbo per connessione, ha
richiesto ed ottenuto il provvedimento
cautelare reale per un importo pari a quel-
lo indebitamente sottratto alle casse dello
stato e costituente il profitto del reato tri-
butario. In fase di esecuzione del provve-
dimento sono state sottoposte a sequestro
preventivo ex art. 321 C.p.p. disponibilità
finanziarie per l’intera somma di circa
105mila euro che, subordinatamente
all’accertamento dibattimentale, verranno
confiscate a favore dell’erario.

False fatturazioni, disposto il sequestro per 105mila euro
nei confronti di una società viterbese del settore alimentare

“Un passaggio importante in
previsione della pianificazio-
ne della legge di Bilancio pre-
visione 2024”. Con queste
parole Marco Bertucci, presi-
dente della Commissione
Bilancio del Consiglio
Regionale del Lazio, commen-
ta l’odierna seduta dell’assem-
blea, che ha portato all’appro-
vazione unanime di due rendi-
conti. Il primo è il Rendiconto
generale della Regione Lazio
per l’esercizio finanziario
2022, legato alla proposta di
legge regionale 95 del 9 otto-
bre 2023, l’altro è il rendiconto
consolidato Giunta-Consiglio
2033, relativo alla proposta di
Deliberazione consiliare 12 del
10 ottobre 2023. “Ringrazio
l’assessore Righini per tutto il
lavoro che sta portando avanti,
utilissimo anche per i lavori
della Commissione Bilancio,
che mette tutto il suo impegno
per essere di grande supporto
in questo percorso che ci sta
portando, senza nascondere le
difficoltà che abbiamo trovato
fin dal nostro insediamento, a
raggiungere pian piano tutti
gli obiettivi che abbiamo pro-
grammato. Ora, come ha detto
l’assessore, il prossimo passo è
arrivare all’approvazione dei
due provvedimenti entro la
fine di ottobre, in modo tale da
far partire i lavori di pianifica-
zione della prossima legge di
bilancio di previsione 2024 già
dalla seconda metà del mese
di novembre”, chiude Marco
Bertucci.

Bertucci risponde alle
polemiche dell’opposizione
su Lazio Innova
“Le solite polemiche sterili e
strumentali, siamo abituati”.
Così Marco Bertucci, presi-
dente della Commissione
Bilancio del Consiglio
Regionale del Lazio, commen-
ta la nota dei consiglieri di
opposizione Marietta Tidei e

Luciano Nobili di Italia viva,
Daniele Leodori e Emanuela
Droghei del Pd dopo la com-
missione congiunta Bilancio e
Sviluppo economico del
Consiglio regionale del Lazio,
convocata nella mattina di
martedì 17 ottobre per esami-
nare il piano annuale 2023 di
Lazio Innova. “Nessuna forza-
tura da parte di nessuno: è
stata prassi anche nelle scorse
legislature che l’atto di Lazio

Innova venisse discusso e vota-
to nella stessa seduta. Atto che
peraltro era stato trasmesso ai
consiglieri il 5 ottobre, in previ-
sione della discussione di oggi,
17 ottobre, dunque con 12 gior-
ni di anticipo: sia chiaro, nessu-
na concessione, gli atti sono
dovuti, ma sono stati trasmessi
con un arco temporale suffi-
cientemente ampio per per-
mettere e rendere possibili lo
studio e le osservazioni da

parte dei colleghi consiglieri.
Del resto siamo ad ottobre, e
parlando del piano annuale
del 2023 di Lazio Innova, era
plausibile non ci fossero troppi
spunti di discussione: la stessa
è stata infatti improntata dalla
XI Commissione - Sviluppo
economico e attività produtti-
ve presieduta dal collega Tiero
rispetto a quella che sarà la
programmazione del 2024”,
chiuso Marco Bertucci.

Sono quattro i provvedimenti
complessivi in tema di bilancio
approvati in commissione
Bilancio alla Pisana e nella suc-
cessiva riunione di giunta. Tutte
le deliberazioni fanno riferimen-
to alla parifica della Corte dei
conti per 170 milioni di euro.
Nello specifico, è stato dato al
via libera al rendiconto di
gestione e al consolidato 2023.
Contestualmente è stato deciso
di rateizzare il disavanzo di 170
milioni coprendo il primo anno
per 91 milioni, il secondo per 36
milioni e il terzo per 43 milioni.
Su iniziativa dell’assessore al
Bilancio Giancarlo Righini, è
stato, altresì deciso, di dare
copertura ad ulteriori 106 milio-
ni di disavanzo riguardanti
osservazioni della Corte dei
Conti su Tor Vergata e su con-
tenziosi con le Province sulla
legge Delrio.
Le coperture approvate
ammontano, quindi, in totale a
273 milioni di euro. Di questi, 50
milioni provengono dall’extra
gettito sanitario che il Mef ha
svincolato e che potranno essere
utilizzati per coprire parte del

disavanzo. Altri fondi saranno
recuperati da Lazio Innova e da
tagli di Bilancio per complessivi
37 milioni di euro, dei quali 17
milioni relativi al Tpl che, però,
saranno recuperati, in parte,
grazie a una quota maggiore
destinata al Lazio prevista nella
ripartizione del Fondo naziona-
le Trasporti da parte del
Governo.
«Sono particolarmente soddi-
sfatto dei provvedimenti appro-
vati - ha spiegato l’assessore
Righini - perché siamo riusciti a
tempo di record a varare una
manovra per far fronte alla pari-
fica della Corte dei Conti, senza
incidere sulla pelle dei cittadini.
Abbiamo messo un primo tas-
sello per il rispetto del ciclo di
bilancio che ci porterà, già dai
primi di novembre, ad affronta-
re la programmazione
2024/2026».
«Mi preme sottolineare - ha
aggiunto Righini - che non è
previsto nessun aumento della
pressione fiscale, così come non
sarà toccato il prezzo dei bigliet-
ti e degli abbonamenti del tra-
sporto pubblico. I tagli previsti,
inoltre, non riguarderanno il
comparto sanitario». «Desidero
ringraziare il presidente Rocca
per la fiducia e i colleghi asses-
sori per aver condiviso un per-
corso fatto di necessari sacrifici -
ha concluso l’assessore Righini -
Ma così come assicurato ai giu-
dici della Corte è nostra inten-
zione proseguire sulla strada
del risanamento economico in
modo da limitare il più possibi-
le i danni provocati alle casse
della Regione dalle gestioni pre-
cedenti».
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Stimolare una conversazione
orientata all’advocacy e
all’azione per promuovere e
implementare stili di vita soste-
nibili, pratiche sociali ed eco-
nomiche rispettose dei bisogni
dei più vulnerabili, e comunità
guidate dalla spiritualità, dalla
solidarietà e dalla non discri-
minazione: questo l’obiettivo
chiave del primo Advocacy
Forum ospitato dalla UISG,
l’Unione Internazionale delle
Superiore Generali, che riuni-
sce 1.903 membri con sedi in 97
Paesi, in rappresentanza di
oltre 600.000 suore nel mondo.
L’evento, realizzato in collabo-
razione con il Global Solidarity
Fund, avrà luogo nelle giornate
del 23 e 24 ottobre 2023 presso
la Curia Generalizia della
Compagnia di Gesù a Roma
(Borgo Santo Spirito, 4). Sotto il
titolo Religious Women:
Leadership and Development,
la UISG riunirà il suo network
globale per due giorni di incon-
tri e confronti, al fine di identi-
ficare aree prioritarie per l’ad-
vocacy a livello nazionale,
regionale e internazionale che
possano favorire un cambia-
mento sistemico, collegando
conoscenze e spiritualità tradi-
zionali alle nuove esigenze che
derivano dalla rapida trasfor-
mazione delle nostre società.
Le tematiche si incentreranno
su alcune delle sfide più urgen-
ti del nostro tempo, che incido-
no sullo sviluppo armonioso
delle nostre società e del nostro
pianeta; tra queste, il cambia-
mento climatico e la perdita di
biodiversità, la povertà, la
disoccupazione e le disugua-
glianze sociali, la migrazione
forzata e la tratta di esseri
umani, le crisi sanitarie e le vio-
lazioni dei diritti umani. Come
contributo al processo sinodale

della Chiesa, la UISG e il suo
network internazionale acco-
glieranno a Roma rappresen-
tanti governativi, organizza-
zioni internazionali, istituzioni
vaticane, società civile ed
esperti del mondo accademico
e della stampa. Sulla base delle
esperienze, delle testimonianze
raccolte e delle sfide affrontate
in diverse parti del mondo, le
suore e i loro alleati esploreran-
no dove dovrebbero essere
allocate maggiori risorse e
come promuovere misure di
advocacy e programmazione, a
livello sia locale sia internazio-
nale, per il benessere delle per-
sone e del pianeta. “Le suore
sono in prima linea contro
alcune delle sfide più urgenti
dello sviluppo internazionale -
dichiara Suor Patricia Murray,
Segretaria esecutiva della UISG
- Attraverso la loro esperienza
secolare di sostegno ai più
marginalizzati e vulnerabili,
accompagnando il loro dolore
e condividendo le loro lotte per
l’empowerment e la giustizia,
le suore hanno consolidato un
modello eccezionale di impe-
gno comunitario, rendendo le
loro reti un elemento chiave

del puzzle dello sviluppo inter-
nazionale. La UISG crede che
tali reti debbano essere messe
in collegamento con i respon-
sabili delle decisioni prese a
livello globale, al fine di inca-
nalarne il pieno potenziale e
favorire un cambiamento vera-
mente sostenibile e sistemico:
questa è la visione che guida il
nostro lavoro di advocacy ed è
alla base del nostro primo
Advocacy Forum”.
L’Advocacy Forum rappresen-
ta il momento culminante di
un processo iniziato oltre tre
anni fa, nel luglio 2020, quando
la UISG, in collaborazione con
il Global Solidarity Fund, ha
dato vita all’iniziativa Sisters
Advocating Globally, volta a
creare una rete di suore impe-
gnate nell’advocacy sociale e
ambientale, favorire la comuni-
cazione e la collaborazione con
i partner, e creare spazi di
riflessione su alcuni temi cardi-
ne dello sviluppo internaziona-
le. In quest’ottica, nel 2023, la
UISG ha ospitato già due even-
ti: il primo incontro di aprile ha
riguardato tematiche ambien-
tali tra cui il cambiamento cli-
matico e la perdita di biodiver-

Le Suore chiamano al dialogo per cercare risposte
alle sfide imposte dallo sviluppo sostenibile

“Uisg Advocacy Forum”
Tutto pronto per l’evento

A Torretta Valadier
il “Roma Nord Fest”,
il primo festival
del The Roman Post

“Siamo davvero felici di ospitare a Ponte Milvio la prima edizio-
ne del “Roma Nord Fest”, il Festival del The Roman Post com-
pletamente ambientato a Roma Nord. Con il Patrocinio del
Municipio XV, e organizzato in collaborazione con l’ammini-
strazione municipale per cui voglio ringraziare l’Assessora alla
Cultura Tatiana Marchisio che come sempre ha seguito da vici-
no tutta la programmazione e l’Assessore Tommaso Martelli, il
“Roma Nord Fest” si svolgerà giovedì 19 ottobre a partire dalle
18:00 in Piazzale di Ponte Milvio. Primo appuntamento con
“TALK&SOCIAL” con la presentazione del libro “THE
ROMAN BOOK”, nato dall’evoluzione del blog “ROMAN
POST” ed esperimento sincero di raccontare una Roma autenti-
ca e in continua trasformazione vista attraverso gli occhi di chi
questa città la vive ogni giorno. Seguirà il cortometraggio
“PONTE MILVIO”, uno sguardo sulla Roma Nord degli anni ‘90
vista attraverso le esperienze di un gruppo di amici. Moderato
dal presentatore Riccardo Zianna, il Festival è interamente gra-
tuito e ad accesso libero. La serata sarà anche l’occasione per
visitare la mostra “Carpe Diem”, l’esposizione fotografica di
Stefano Casadio allestita all’interno della Torretta Valadier (visi-
te gratuite dal 15 al 22 ottobre dalle 15.30 alle 22.30).” Così in una
nota il Presidente del Municipio XV, Daniele Torquati

sità, mentre il secondo, a
luglio, si è concentrato sul
fenomeno delle migrazioni, fra
esigenze, nuove sfide e poten-
zialità. “Le suore sono pronte a
contribuire al cambiamento
sistemico con la loro esperien-
za in una vasta gamma di ruoli
- ha ricordato Suor Patricia
Murray - Sono insegnanti,
infermiere, ingegneri, le prime
ad intervenire in situazioni di
emergenza, ma sono anche
ricercatrici, studiose, dirigenti
e leader a tutti i livelli.
Collegando il locale al globale,
attraverso le reti guidate dalle
suore, la UISG mira a facilitare
un confronto di diversi vissuti
e uno scambio di riflessioni,
per modellare le conversazioni
sullo sviluppo internazionale
attorno ai bisogni delle comu-
nità locali”.
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Un’importante attivitá investigativa, svolta
nelle scorse settimane dagli uomini della
Polizia di Stato del XIV° Distretto
Primavalle, ha consentito di appurare l’esi-
stenza di un movimento sospetto di perso-
ne nei pressi di un appartamento, giá
attenzionato. Soprattutto durante le ore
pomeridiane vi era un diverso numero di
persone le quali, dopo aver sostato alcuni
minuti nei pressi dell’entrata dell’edificio
oggetto dell’indagine, dopo aver fatto una
telefonata, accedevano all’interno. Il servi-
zio di appostamento ha permesso di appu-
rare che, una volta avuto accesso all’inter-

no, le persone erano solite sostare sulla
porta dell’appartamento interessato fino a
quando non venivano poi fatte entrare, a
turno, da un’altra figura  presente in casa.
Gli agenti del Distretto hanno così deciso
di effettuare un servizio di perquisizione in
sinergia con la squadra cinofili della
Questura di Roma. 1 Kg e 191 grammi di
hashish, 416 grammi di marijuana e 69
grammi di cocaina, lo stupefacente rinve-
nuto nei diversi meandri dell’abitazione,
oltre a materiale per il confezionamento –
tra cui un macchinario per chiudere le cap-
sule di cocaina -, un bilancino di precisione

ed un notes con la contabilità dello spaccio
quotidiano. Inoltre, all’interno del vano del
contatore della corrente, in due sacchetti
separati, è stato recuperato del denaro per
un importo complessivo di 13 mila e 875
Euro. Le successive indagini svolte sullo
smartphone utilizzato dal fermato hanno
permesso di appurare l’illecita attività che
lo stesso svolgeva su diverse piattaforme
di messaggistica riservata. L’uomo, un
32enne romano, è stato infine arrestato per
detenzione ai fini di spaccio di sostanza
stupefacente e successivamente convalida-
to da parte dell’Autorità Giudiziaria.

Base di spaccio in un’abitazione a Primavale
Manette della Polizia per un 32enne. Sequestrati 2 chili di droga e 14mila euro nascosti nel vano della corrente



Il Consiglio regionale del Lazio,
presieduto dal presidente
Antonello Aurigemma, ha
approvato ieri  all’umanità dei
presenti, 43 voti favorevoli su 43
consiglieri presenti, la proposta
di legge regionale n. 38 del 21
giugno 2023, concernente la
disciplina delle attività enoturi-
stiche ed oleoturistiche, di ini-
ziativa della Giunta, illustrata
dall’assessore Giancarlo
Righini, titolare delle deleghe
Bilancio, Programmazione eco-
nomica, Agricoltura e sovranità
alimentare, Caccia e Pesca,
Parchi e Foreste. “Questa pro-
posta di legge - ha esordito
Righini - deriva dalla necessità
di implementare e rafforzare in
ambito regionale quanto nor-
mato in materia di turismo del
vino e dell’olio dalla legge n. 205
del 27/12/2017, dalla legge 27
dicembre 2019 n. 160 e dai
decreti del Ministro delle politi-
che agricole, alimentari e fore-
stali e del turismo del 12 marzo
2019 (Linee guida e indirizzi in

merito ai requisiti e agli stan-
dard minimi di qualità per
l’esercizio dell’attività enoturi-
stica) e del 26 gennaio 2022
(Linee guida e indirizzi in meri-
to ai requisiti e agli standard
minimi di qualità per l’esercizio
dell’attività oleo turistica)”.
L’assessore ha spiegato che
“tale esigenza nasce dalla consa-
pevolezza che una normativa
regionale chiara ed efficace su
tali materie sia indispensabile

per favorire la crescita di un
comparto, come quello del turi-
smo del vino e dell’olio, che
oltre a rappresentare dei pro-
dotti d’eccellenza della Regione
Lazio, può, se validamente sup-
portato, contribuire alla crescita
economica ed occupazionale
della Regione. A fine di definire
un quadro esaustivo dello spe-
cifico settore - ha aggiunto
Righini - la proposta di legge è
predisposta anche per coordina-

re le disposizioni nazionali vista
la presenza di una rilevante
legislazione regionale in mate-
ria”. La proposta di legge preve-
de anche “un organico coordi-
namento con le disposizioni
regionali in materia di diversifi-
cazione delle attività agricole
indirizzate alla disciplina delle
attività multifunzionali e mul-
timprenditoriali, siano esse
esercitate da imprese agricole,
da un imprenditore non agrico-

lo all’interno di una azienda
agricola o da soggetti imprendi-
toriali non ricadenti nelle prece-
denti fattispecie, quali, ad esem-
pio, le imprese titolari di frantoi
e cantine che non svolgono atti-
vità di produzione primaria”,
ha spiegato l’assessore. “In tale
ottica - ha aggiunto Righini -
vengono quindi disciplinati in
questa proposta di legge regio-
nale, oltre a diversi requisiti
squisitamente tecnici (inizio
attività, modalità d'esercizio,
vigilanza e controllo, sanzioni),
anche una serie di misure volte
ad una effettiva promozione ed
implementazione delle attività
legate all’enoturismo e l’oleotu-
rismo, che si ravvisano nell’of-
ferta formativa volta a qualifica-
re, informare e riqualificare gli
operatori del settore e nella pro-
mozione delle attività tramite la
creazione di percorsi enoturisti-
ci e oleoturistici”. Alla seduta e
alla votazione era presente
anche il presidente della
Regione Lazio Francesco Rocca.

Era attesa da anni, hanno contribuito alla stesura tutte le forze politiche
Attività enoturistiche e oleoturistiche
la Regione Lazio approva la legge

Gli agenti del commissaria-
to Porta Maggiore hanno
arrestato un 26enne egizia-
no gravemente indiziato
del reato di atti persecutori
nei confronti della ex fidan-
zata, vittima di diversi epi-
sodi di violenza.
L’ultimo episodio è accadu-
to pochi giorni fa quando la
donna, mentre tornava a
casa dopo aver terminato il
turno di lavoro, è stata
aggredita dal 26enne il
quale l’accusava pretestuo-
samente di non averlo
informato del suo nuovo
lavoro. Nonostante l’inter-
vento dei poliziotti, poche
ore dopo, il 26enne ha fatto
irruzione nell’abitazione
dove i due convivevano,
aggredendola e colpevoliz-
zandola per aver chiamato
le Forze dell’Ordine. La
donna, riuscita a fuggire, ha
chiamato l’ 1 1 2 e gli agenti
prontamente intervenuti
hanno arrestato l’uomo,
trovato all’interno dell’abi-
tazione.La donna ha riferito
che la relazione tra i due era
finita da alcuni mesi a causa
della forte gelosia dell’uo-
mo e che avevano continua-
to comunque a condividere
l’appartamento, nonostante
subisse vari episodi di vio-
lenza. La donna è stata soc-
corsa dal personale medico
intervenuto e trasportata
a l l ’ o s p e d a l e
Fatebenefratelli “Isola
Tiberina” per accertamenti,
dove poi è stata dimessa
con una prognosi di 10
giorni.  A seguito di conva-
lida dell’arresto nei con-
fronti dell’uomo è stata
applicata la misura del
divieto di avvicinamento
alla parte offesa con appli-
cazione dello strumento di
controllo del braccialetto
elettronico.

La Polizia arresta
un egiziano di 26
anni  per atti
persecutori nei
confronti dell’ex

Illustrato in II commissione il progetto “Costruire
l’Europa con i consiglieri locali”, una rete dedicata alle
entità amministrative più piccole per essere informati
e partecipare alle attività della commissione UE. Si è
svolta in II Commissione - Affari europei e internazio-
nali, cooperazione tra i popoli, una audizione avente
come tema l’iniziativa “Costruire l’Europa con i
Consiglieri locali” che punta costituire una rete di
amministratori locali che interagiscono direttamente
con gli organismi della UE per poi condividere sui ter-
ritori le informazioni ricevute. Ogni comune/ente
può delegare un consigliere a rappresentarlo nella rete
ottenendo diversi vantaggi: partecipazione prioritaria
alle visite alla sede di Bruxelles della Commissione,
accesso privilegiato alle fonti di comunicazione uffi-
ciali e a numerose reti di sensibilizzazione UE, iscri-
zione a una piattaforma informativa online dedicata ai
membri della rete. Presentata semplicemente una can-
didatura, attraverso la compilazione di un form appo-
sito, il consigliere viene associato a questa rete. La rete
è anche in contatto con il Comitato delle regioni, l’isti-
tuzione europea che si occupa delle problematiche

regionali. “Ritengo particolarmente interessante que-
sta iniziativa - ha dichiarato la presidente Mari (FdI) -
che permetterà ai consiglieri locali di essere protago-
nisti delle politiche europee, di avere informazioni di
prima mano sulle iniziative in programma e la possi-
bilità di conoscere di persona i luoghi delle istituzioni
europee. Uno strumento utile a promuovere le oppor-
tunità offerte dall’Unione, complementare alla recente

istituzione dei “Punti Europa in Comune” e che segna
un cambio di passo della Regione Lazio nel coinvolgi-
mento dei territori nella costruzione delle politiche
economiche e di sviluppo dei territori. Nei prossimi
giorni procederò a convocare audizioni anche con gli
amministratori locali, sui territori, per far conoscere
questa opportunità e anche lo sportello Europa della
Regione.” 

Regione Lazio: dai territori a Bruxelles andata e ritorno
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Il percorso in favore del-
l’ambiente e della sostenibi-
lità intrapreso con sempre
maggiore intensità dal Liceo
Scientifico e Linguistico di
Ceccano, in provincia di
Frosinone, è stato ricono-
sciuto e valorizzato da
Plastic Free Onlus, l’orga-
nizzazione di volontariato
impegnata dal 2019 nel con-
trastare l’inquinamento da
plastica, che l’ha premiata
come “scuola impegnata nel
miglioramento del Pianeta”.
L’Istituto, già da qualche
anno, ha optato per installa-
re erogatori di acqua con
l’adozione di borracce: una
scelta che ha portato all’eli-
minazione di circa 80.000
bottigliette di plastica ogni
anno scolastico. Inoltre, nel
plesso vengono svolte perio-
diche attività di formazione
degli studenti nonché puli-
zie ambientali nelle aree
limitrofe all’istituto con
rimozione di plastica e rifiu-
ti non pericolosi. I progetti
di potenziamento della rac-
colta differenziata a scuola,
poi, hanno visto protagoni-
sti i ragazzi che lo hanno
spontaneamente redatto e
presentato, facendosi carico
anche della corretta attua-
zione. L’attestato è stato
consegnato da Aurora Ricci,
referente locale Plastic Free
Onlus, alla dirigente scola-
stica Francesca Ardolino,
nel corso di un incontro
tenutosi nell’Aula Magna
del Liceo e inerente alla con-
divisione di buone pratiche
per la riduzione dell’impat-
to ambientale. Condotto da
docenti e alunni, l’appunta-
mento ha coinvolto gli stu-
denti e alcune rappresentan-
ze di altre scuole del territo-
rio. Hanno partecipato
Riccardo Del Brocco, asses-
sore all’ambiente del
Comune di Ceccano,
Aurora Ricci (Plastic Free
Onlus), e il dottor Andrea
Crescenzi, Istituto Studi
Giuridici Internazionali del
CNR con cui il liceo ha sti-
pulato una convenzione per
il potenziamento dell’edu-
cazione ambientale. È stata
così finalizzata una collabo-
razione iniziata da tempo e
che si punterà a rafforzare
fra i banchi e fuori dalla
scuola, magari in sinergia
con altri istituti ed enti del
territorio. “È un onore per
noi ricevere questo ricono-
scimento da parte di Plastic
Free Onlus e un vanto esse-
re la prima scuola nel frusi-
nate” ha dichiarato la diri-
gente scolastica Ardolino.

Il Liceo
di Ceccano
premiato
da Plastic Free
Onlus per
l’attenzione
all’ambiente

“Giustizia per la Pace: un Binomio
Indissolubile per un Futuro
Armonioso”, è il tema del convegno
che si terrà martedì 24 ottobre 2023,
Giornata delle Nazioni Unite, dalle
9:30 alle 13:00, nella Sala Capitolare
presso il Chiostro del Convento di S.
Maria sopra Minerva, in P.zza della
Minerva 38, Roma. L’incontro è stato
organizzato su iniziativa del Senatore
Manfredi Potenti, in collaborazione
con Universal Peace Federation (UPF
Italia) e l’Associazione Internazionale
Parlamentari per la Pace (IAPP Italia),
un progetto di UPF. Interverranno:
Maria Pia Turiello, Criminologa
Forense e moderatrice; Carlo Zonato,
Presidente UPF Italia; Francesco Paolo
Sisto, Viceministro della Giustizia;
Vincenzo Paglia, Arcivescovo,
Presidente Pontificia Accademia per la
Vita; Manfredi Potenti, Senatore,
Commissione Giustizia; Micaela

Piredda, Sostituto Procuratore della
Repubblica, Velletri; Mirella Cristina,
Onorevole, già Commissione
Giustizia; Sergio De Nicola, Sost.
Procuratore, Procura Gen. della
Repubblica c/o Corte d’Appello,
Cagliari; Graziano Perrìa, già Primo
Dirigente della Polizia di Stato; Franco
Ravaglioli, Vicepresidente UPF Italia.
Il convegno intende affrontare la stret-
ta connessione tra la Giustizia e la
Pace. La Giustizia costituisce un
requisito per la Pace, e allo stesso
tempo la Pace può promuovere la
Giustizia. La Giustizia ha il potenziale
per prevenire futuri conflitti, mentre
la Pace crea un contesto di stabilità,
che permette alla Giustizia di svilup-
parsi appieno. Momento saliente del-
l’incontro sarà la nomina degli
Ambasciatori di Pace, ai quali sarà
consegnato un attestato per il partico-
lare impegno dimostrato nella costru-

zione della pace. UPF è una ONG con
Stato Generale Consultivo presso il
Consiglio Economico e Sociale delle
Nazioni Unite (ECOSOC). E’ un’alle-
anza di persone e di organizzazioni a
livello internazionale dedicata alla
costruzione della pace fondata sui
principi d’interdipendenza, prosperi-
tà condivisa e valori universali comu-
ni. In Italia, tra le varie iniziative,
pubblica la rivista periodica “Voci di
Pace”, un autorevole punto di riferi-
mento culturale per i temi interreli-
giosi, dei diritti umani, della good
governance e della pace. S’informano
i partecipanti che saranno effettuate e
trasmesse, sui canali del Senato della
Repubblica e per le finalità informati-
ve del Senato stesso e dell’organizza-
tore, riprese fotografiche e audio-
video dell’evento. Tali riprese saran-
no conservate e utilizzate secondo
disposizioni di legge. 

Giustizia e Pace: diritti da
salvaguardare e da promuovere

Fascia verde, Santori
e Montanini (Lega):
“Saremo in piazza ogni
sabato contro regole assurde
e inerzia Campidoglio”
“Pochi giorni a novembre ma
il Campidoglio gioca a nascon-
dino con i cittadini. Ben si
guarda dal convocare l’assem-
blea straordinaria chiesta da
settimane delle opposizioni
sulla nuova fascia verde, e sca-
rica le responsabilità di un
provvedimento assurdo sulle
spalle di altre amministrazio-
ni: si dimentica perfino di
avvisare l’Arpa per la valuta-
zione del progetto radical chic
che la Lega contesta totalmen-
te. Le proroghe non bastano,
significano solo ottusità e
furba melina per riproporre tra
qualche mese una situazione

ugualmente drammatica, inu-
tile ma dannosa per migliaia di
famiglie e di lavoratori. Roma
non ha bisogno della fascia
verde più grande d’Europa,
vezzo funesto del Pd da salot-

to: servono mezzi pubblici effi-
cienti e puliti, strade lavate,
contolli di tutte le fonti inqui-
nanti, non solo delle auto pri-
vate, parcheggi: non un disa-
stro politico che in perfetta e

totale contraddizione con i det-
tami della sinistra penalizza i
meno abbienti”. Lo dichiarano
in una nota congiunta Fabrizio
Santori e Fabrizio Montanini,
capigruppo della Lega rispetti-
vamente in Campidoglio e in
Municipio IV. “Saremo in
piazza nei prossimi sabati a
manifestare la nostra contra-
rietà a una delibera scritta sulla
pelle dei romani e contro la
quale abbiamo lanciato una
petizione che ha raccolto oltre
centomila firme. Gualtieri e la
sua Giunta decidano da che
parte stare e la facciano finita
di non lavorare, o di farlo solo
contro chi non può permettersi
un nuovo mezzo: se disprezza-
no Roma, abbandonino le pol-
trone del Campidoglio”, con-
cludono Santori e Montanini.

L’allarme lanciato dal capogruppo della Lega in Campidoglio
Santori (Lega): “Prostituzione, violenze
e incendi a Roma est, intervenga il prefetto”
“Basta vedere giorno e notte in
molte aree di Roma, da est a
ovest, donne e trans che si pro-
stituiscono in strada sotto gli
occhi di tutti, sotto le finestre
dei palazzi, davanti ai bambini
e alle famiglie. Violenze e
incendi completano il quadro.
Tutti sanno e vedono, ma nes-
suno interviene. La Lega, che
ha già scritto una nota alle
autorità competenti, chiede
una stretta decisa, un interven-
to del prefetto e della questura
per porre fine alla vergognosa
situazione che attanaglia
molte zone della città, ma in
particolare il Municipio V, ai
cui vertici è stata già eviden-
ziata da tempo la situazione di
viale Franco Angeli”. Lo
dichiara in una nota il capo-
gruppo della Lega in
Campidoglio Fabrizio Santori.
“Il territorio deve essere mag-
giormente sorvegliato, con
telecamere e più forze dell’or-
dine. È impossibile vedere per-
sone che anche in pieno giorno
sono ridotte a trasportare
baracche di cartone, materassi,
o a montare tende ai margini
delle strade e accendono fuo-
chi senza che nessuno faccia
nulla per impedirlo. I video
dei cittadini raccontano di un
quadrante allo sbando e ormai
fuori controllo. L’intera area è
insicura, alto il rischio anche di
incendi che potrebbero mette-
re in pericolo decine di resi-
denti, mentre non si può sotto-
valutare il fatto che contesti
così degradati e in abbandono
potrebbero essere nascondi-
glio anche di eventuali terrori-
sti. Roma è stanca. Basta illega-
lità, basta abusi e sfruttamen-
to, no allo squallore elevato a
modello: si appronti presto un
piano rapido e efficace per il
ripristino delle condizioni
necessarie di sicurezza, decoro
e legalità in tutte le aree della
Capitale maggiormente sensi-
bili”, conclude Santori.
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Si è tenuto ieri a Civitavecchia, su
volontà della Direttrice della Asl
Roma 4 Dottoressa Matranga, un
incontro aperto a tutti gli
Assessori alle Politiche Sociali del
Litorale, per parlare delle prossi-
me attività che l’Azienda Sanitaria
Locale intende apportare al terri-
torio. Presente, in rappresentanza
del Comune di Cerveteri,
l’Assessore Francesca Badini. Tra
gli argomenti trattati, la possibilità
della stipula di un protocollo per i

pazienti in degenza infermieristica
presso la Casa della Salute, che
attualmente dispone di 5 posti.
Una manovra pensata in previsio-
ne della nascita dell’Ospedale di
Comunità che avrà ben 20 posti
letto. Inoltre è stato annunciato
l’avvio di corsi per Oss - Operatori
Socio Sanitari, a cui la Asl intende
dare luce entro la fine del 2023. “Si
è trattato di un incontro estrema-
mente utile e ringrazio la
Dottoressa Matranga e l’intera

struttura della Asl per averlo pro-
posto - ha detto l’Assessore
Francesca Badini - è importante
per un Comune come il nostro
aver occasioni di confronto con
l’Azienda Sanitaria del territorio e
nella Asl Roma 4, presso la quale
abbiamo trovato presenza e soste-
gno istituzionale. Sono certa che
come sempre, unendo le forze tra
Comuni e Azienda Ospedaliera,
riusciremo a portare importanti
risultati alla cittadinanza”.

Positivo incontro in Asl a Civitavecchia, per Cerveteri presente l’assessore Badini

Verso l’Ospedale di prossimità

Il sindaco Gubetti: “Incontro fondamentale, aperto a tutta la cittadinanza”

Piano Antenne: oggi l’incontro
per presentarlo alla comunità

Prosegue “CaereMusica”, venerdì 
il pianoforte si suona a quattro mani
Appuntamento in Sala Ruspoli alle ore 21:00, ingresso gratuito

Si terrà domani a Cerveteri un
incontro, ritenuto dal Sindaco di
Cerveteri Gubetti importantissi-
mo, per la presentazione del
Piano Antenne Territoriale
Partecipato. L’incontro avverrà
giovedì 19 ottobre alle ore 18:00
al Granarone di Cerveteri. Il
Piano è valutato come uno stru-
mento fondamentale a tutela del
territorio e della salute dei citta-
dini. Oltre alla Giunta comunale,
con gli Assessori Francesca
Appetiti e Riccardo Ferri, pren-
deranno parte all’incontro i fun-
zionari del Comune di Cerveteri,
i tecnici ed esponenti dei comita-
ti. L’incontro è aperto a tutta la
cittadinanza.

Dopo l’esordio di domenica scorsa, con una Sala
Ruspoli gremita in ogni angolo di posto e tante perso-
ne rimaste addirittura in piedi per assistere allo spetta-
colo, secondo appuntamento a Cerveteri con
CaereMusica, la rassegna di musica antica, moderna e
contemporanea, diretta dal Professor Mauro Porro,
docente e compositore, e patrocinata dall’Assessorato
alle Politiche Culturali del Comune di Cerveteri.
Venerdì 20 ottobre, alle ore 21:00, in scena il Duo
Nicora - Baroffio, due raffinati artisti che si esibiranno
in un concerto al pianoforte suonato a 4 mani. Un viag-
gio entusiasmante, che spazierà da Mozart, Bach,
Schubert, Brahms a Czerny. L’ingresso al concerto,
come oramai tradizione di Caeremusica, è gratuito ma
è fortemente consigliata la prenotazione. Si può contat-
tare il numero: 3202632445. “Caeremusica è partita con il
piede giusto - ha detto Federica Battafarano, Vicesindaco
e Assessore alle Politiche Culturali del Comune di
Cerveteri - la qualità e lo spessore artistico dei musicisti pre-

senti all’interno del cartellone di quest’anno testimoniano
come questa sia una rassegna di prestigio. Le presenze di
pubblico e la richiesta da parte della cittadinanza di investire
e sostenere questa rassegna ne sono la più chiara dimostra-
zione. Venerdì, il secondo concerto con un duo pianistico
davvero d’eccezione. Tutti gli appassionati di grande musica,
sono invitati a partecipare e a prenotare il proprio posto a
sedere”. “Con l’occasione - conclude il Vicesindaco
Battafarano - rivolgo i miei complimenti al Professor Mauro
Porro, da sempre garanzia di grande musica, di eventi ricer-
cati e di rassegne di grande qualità”.

Il Natale a Cerveteri arriverà?
L’opposizione denuncia ritardi
Nessun avviso di interesse pubblico per il

programma natalizio
L’opposizione denuncia ritardi e Bucchi
presenta l’interrogazione
Mancano circa due mesi alle festività natali-
zie e, al momento, l’amministrazione non
ha pubblicato bandi o manifestazioni di
pubblico interesse per l’organizzazione di
mercatini o attività varie. Proprio per que-
sto motivo, il consigliere FdI, Luigino
Bucchi, si è posto come primo firmatario
di un’interrogazione che ha poi trovato
l’appoggio dei suoi colleghi dell’opposizio-
ne. Nello specifico, il consigliere chiede se il
governo cittadino ha intenzione di pubbli-
care tali avvisi in tempo brevi. Non solo, il

focus dell’interrogazione in realtà è un
altro. Infatti, all’interno del stesso della stes-
sa è possibile leggere che l’opposizione
vuole che siano chiariti i criteri di ripartizio-
ne dei fondi previsti per le diverse attività
culturali che si sono svolte sul territorio.
Raggiunto telefonicamente, il consigliere
Bucchi ha dichiarato: “Mentre in tantissimi
comuni, già prima dell’estate, sono state
fatte manifestazioni di interesse pubblico
con progetti di Natale che le varie associa-
zioni e organizzazioni potevano presentare,
a Cerveteri, come al solito, si arriva all’ulti-
mo minuto. Non si sa cosa si vuole fare e
non fare. Tanto è vero che da anni non

riesce ad organizzare un mercatino di
Natale come si deve. Vorremmo anche
capire i criteri di assegnazione dei fondi
viste le numerose polemiche di quest’esta-
te tra le varie associazioni”.

“Canile di Furbara strapieno”,
allarme del delegato Pisanti
“Tengo a precisare che non finirò mai di
ringraziare Rita che gestisce da anni il
nostro canile mettendoci professionalità
indiscussa e amore, stessa cosa per i suoi
collaboratori. Leggere certi commenti, alla
quale mi dissocio completamente sono
ingrati, mortificanti e cattivi tenendo conto

dei tantissimi cani che hanno trovato e tro-
vano una casa grazie al loro operato.
Ricordo che la nostra fortuna è aver la
possibilità di adottare un cane andando
direttamente al canile, basta chiamare Rita.
Spero che delle oltre 500 condivisioni e i
diversi like ricevuti del mio post iniziale ci
sia anche chi realmente adotterà un cane.
Chiedo al vostro buon cuore, ogni qual
volta, venga postato un pelosone del canile
la massima condivisione, anche questo pic-
colo gesto può aiutare a far trovate una
famiglia che li accolga. Grazie!

Marco Mollenbeck Pisanti

in Breve



Massiccia adesione
nella prima settimana
degli screening oncologici

I nostri giovani scrittori ci racconteranno il territorio visto dai loro occhi
Ritorna la sezione scuole al “Città di Ladispoli”
“Rinsaldiamo il legame con i ladispolani 3.0”

“Ragazzi, vi anticipo che siete
rientrati nel gruppo di cento-
quaranta alunni che avrà la
fortuna di assistere a una bel-
lissima sorpresa”. Così esordì
un giorno la nostra professo-
ressa di Italiano, Jessica
D’Aurea, creando tra noi alun-
ni un clima di attesa che conti-
nuò fino al giorno prima del
grande evento, quando final-
mente lei ci rivelò che avrem-
mo assistito all’anteprima di
una nuova serie tv della RAI. Il
3 ottobre finalmente giunse e,
insieme ad altri alunni di
prima Secondaria e quinta
Primaria, siamo partiti per la
nostra prima esperienza di
classe, direzione Roma o
meglio cinema Farnese a
Campo de’ fiori. Che gioia
indescrivibile cominciare il
nostro cammino insieme con
una passeggiata per le strade
di Roma, attraversare il merca-
to colorato e vivace di
Trastevere e poi scoprire, pro-
prio lì, l’ingresso del cinema
che ci avrebbe ospitati.
Sapevamo che sarebbe stato
un evento importante; infatti
oltre ai nostri professori c’era il
nostro Dirigente scolastico,
Riccardo Agresti ad accompa-
gnarci. Non ci sbagliavamo,
all’ingresso del cinema c’erano

delle telecamere che facevano
riprese a noi ragazzi, ma
soprattutto agli attori, alle regi-
ste, ai dirigenti della RAI che
man mano arrivavano. Nel
cinema siamo stati accolti con
grande affetto da tutto il perso-
nale che ci ha fatto accomoda-
re e, con nostra grande sorpre-
sa, sulle poltrone abbiamo tro-
vato un omaggio per tutti noi:
una shopper colorata, con il
logo di RAI Gulp. Pochi attimi
e un dirigente ha cominciato a
presentare l’evento, ovvero
l’anteprima delle prime due
puntate di una nuova serie tv
pensata per noi ragazzi, intito-
lata “Home sweet Rome”, in
onda su RAI Gulp e disponibi-
le su RAI Play. Dopo le prime

scene, abbiamo capito che si
trattava di una serie bellissima,
divertente che riusciva a tener-
ci incollati alla storia perché
trattava temi molto vicini a
noi: amicizia, bullismo, paure,
mancanze, famiglia e questo
solo nelle prime due puntate!
La protagonista è Lucy, una
ragazza americana che si tra-
sferisce nella bellissima Roma
dopo la morte di sua madre;
suo padre è un archeologo che
un giorno conosce per caso
una giovane pop star italiana,
tra loro scoppia l’amore e deci-
dono di vivere insieme; per
Lucy all’inizio non è semplice
lasciarsi andare con Francesca,
la nuova compagna del padre,
ma la musica le legherà e il

loro rapporto migliorerà sem-
pre più. Lucy naturalmente
sentirà molto la nostalgia della
sua migliore amica e delle sue
abitudini, si sentirà diversa in
questa nuova città, con nuovi
amici che spesso la tratteranno
con distacco, facendola sentire
una “diversa”, ma Lucy non si
arrenderà e…noi non vediamo
l’ora di continuare a vedere
questa meravigliosa serie tv.
Ci siamo emozionati e diverti-
ti durante la visione di queste
prime due puntate, ma le sor-
prese non erano finite per noi,
abbiamo avuto la possibilità di
intervistare gli attori, le registe
e la produzione, ma anche
alcuni di noi sono stati intervi-
stati e siamo riusciti a farci

autografare le nostre bellissi-
me shopper. Noi consigliamo
a tutti di seguire “Home sweet
Rome” per tantissimi motivi: si
svolge a Roma e ci sono delle
scene bellissime della nostra
capitale, la colonna sonora è
fantastica, le canzoni della pop
star Francesca sembrano can-
tate da una sirena e i testi con-
tengono molti suggerimenti
per noi ragazzi, specialmente
quando siamo un po’ giù di
morale, molti di noi si sono
sentiti coinvolti da alcune
situazioni come la solitudine, il
bullismo, le amicizie impor-
tanti e tanto altro. Dobbiamo
ringraziare anche i protagoni-
sti che hanno risposto alle
nostre domande, ci hanno

dato dei consigli, ci hanno rac-
contato le loro storie, i sacrifici
che fanno, l’impegno che c’è
dietro una serie tv, abbiamo
capito che bisogna studiare e
impegnarsi per raggiunger un
bel risultato in ciò che si fa.
Siamo tornati a casa emozio-
nati, con il desiderio di vedere
le nuove puntate di “Home
sweet Rome” e consigliarla a
tutti i nostri amici. In conclu-
sione, scattare come nostra
prima foto nella Scuola
Secondaria quella di tutti noi,
alunni della 1A, con gli attori
della serie, il Preside Agresti e
le nostre professoresse Aiello e
D’Aurea ci rende felicissimi e
non vediamo l’ora di vivere
insieme altre mille esperienze.

Tra gli attori protagonisti anche il ladispolano Christian Monaldi
“Home sweet Rome”: gli alunni della 1A
all’anteprima della nuova serie della RAI
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Il Premio Letterario Nazionale “Città di Ladispoli” torna nelle
scuole. “Ancora una volta vogliamo rinsaldare il legame tra il
premio e la comunità. Dallo scritto inedito era partita la prima
edizione negli anni ‘90 capitanata dal compianto prof. Benito
Ussia, e quindi, archiviata la pandemia e tutti gli impedimenti
che non permettevano le manifestazioni con il grande pubblico
– spiegano dalla segreteria del Premio Letterario Nazionale
“Città di Ladispoli” - siamo pronti a ritornare nel luogo dove i
bambini imparano l’amore per la cultura, la lettura, la scrittura
ed anche la loro Città.” Dopo un primo contatto con i dirigenti

scolastici prima che finisse l’anno scolastico 2022/2023 per son-
dare l’interesse delle scuole per la partecipazione al concorso,
nei giorni scorsi è stato inviato il titolo del tema che i ragazzi
delle classi quinte primaria dovranno svolgere per poter parteci-
pare. Gli elaborati saranno poi valutati da una apposita commis-
sione composta da insegnati e giornalisti. La premiazione per la
sezione scuola ci sarà il 7 dicembre, mentre rimane confermata
la data dell’8 dicembre per la cerimonia con le quattro sezioni
edite: romanzo, racconto, giallo ed editoria per ragazzi.

Camilla Augello

“I cittadini di Ladispoli hanno risposto
in modo massiccio all’invito a sottopor-
si agli screening oncologici gratuiti
effettuati dall’Azienda sanitaria locale
Rm4 nella struttura attrezzata in piazza
Falcone, alle spalle del palazzetto
comunale. In una settimana 900 tra
donne e uomini hanno effettuato con-
trolli oncologici della mammella, della
cervice uterina, del colon retto”. Le
parole sono dell’assessore alla sanità,
Alessandra Feduzi, che ha tracciato un
bilancio dell’iniziativa che si protrarrà

fino al 30 novembre, nell’ambito del
progetto avviato dall’Asl in collabora-
zione con l’amministrazione comunale
di Ladispoli nel campo della preven-
zione.”Torniamo a ringraziare
l’Azienda sanitaria locale Rm4 - prose-
gue l’assessore Feduzi - per aver messo
a disposizione il camper medico, ope-
rativo dalle ore 9 alle 18 dal lunedì al
venerdì. I cittadini hanno recepito il
messaggio, la prevenzione rappresenta
lo strumento più efficace per tutelare la
salute come confermano le statistiche.

La grande adesione giornaliera confer-
ma che la popolazione è sensibile alla
tematica, siamo certi che a fine novem-
bre saranno raggiunte elevatissime per-
centuali di partecipazione”. Per infor-
mazioni e prenotazioni si può chiama-
re il numero verde 800 539762. O invia-
re una mail a coordinamento.scree-
ning@aslroma4.it.
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CIVITAVECCHIA - Le pre-
messe sembrano esserci
tutte. Il 2023potrebbe dav-
vero essere l’anno del
record per quanto riguarda
il settore delle crociere.
Lasciando da parte la scara-
manzia, i numeri al momen-
to vanno tutti nella stessa
direzione, quella di un anno
che potrebbe chiudersi ben
oltre le più rosee aspettati-
ve. Lo confermano anche le
previsioni di Risposte
Turismo che ha anticipato -
in occasione della presenta-
zione dell’undicesima edi-
zione di Italian Cruise Day
che si svolgerà a Taranto il
27 ottobre - i dati dell’Italian
Cruise Watch 2023, il rap-
porto di ricerca che racco-

glie i dati più aggiornati e
rilevanti sul comparto cro-
cieristico in Italia e le previ-
sioni per l’anno a venire. 
A gennaio scorso il direttore
generale di Roma Cruise
Terminal John Portelli ed il
presidente dell’Adsp del
Mar Tirreno centro setten-
trionale Pino Musolino ave-
vano indicato nel 2023 l’an-
no della svolta, con il porto
che mirava a raggiungere i
2,7 milioni di passeggeri

con 820 navi già confermate
in arrivo. Prima della fine di
giugno Civitavecchia aveva
raggiunto il milione di pas-
seggeri superando i dati del
2019, quando Civitavecchia
chiuse l’anno con 2,6 milioni
di crocieristi, il numero più
alto mai raggiunto. 
Le previsioni di oggi parla-
no di un porto vicinissimo
alla soglia dei 3 milioni di
passeggeri. 
«L’Italia raggiungerà a fine

2023 il record storico di 12,9
milioni di passeggeri movi-
mentati e porterà 8 porti
nella classifica dei 20 princi-
pali scali mediterranei per
la crocieristica - ha spiegato
Francesco di Cesare, presi-
dente di Risposte Turismo -
a livello regionale, la
Liguria si confermerà al
primo posto con oltre 3
milioni di passeggeri movi-
mentati (+42% sul 2022),
davanti al Lazio con 2,9
milioni (+37%) e alla Sicilia
con 1,8 milioni (+50%)». 
E per Lazio si intende
Civitavecchia, che ha dimo-
strato, anche durante la
pandemia, di essere un
punto di riferimento per il
settore.

Per il Porto di Civitavecchia
è record storico di Crociere

Coste, Sib Lazio al tavolo con la Regione
La presidente Marzoli: “Incontro positivo. Pronti a fare la nostra parte” 
“Il Sib all’incontro con la Regione Lazio
per la programmazione della stagione
2024”. Lo afferma la presidente del
Sindacato Italiano Balneari per il Lazio
Marzia Marzoli, che ringrazia il presiden-
te del consiglio regionale Antonio
Aurigemma, per aver mantenuto la pro-
messa di aprire un tavolo tecnico con le
associazioni sindacali laziali. “Il confron-
to con gli assessori regionali competenti
in materia di demanio è fondamentale -

prosegue Marzoli -. Sul campo ci sono gli
importanti e attesi interventi contro l’ero-
sione della costa, le criticità dei Pua e il
salvamento collettivo. Abbiamo ribadito
il nostro impegno per le prossime riunio-
ni e sottolineato l’importanza di un asses-
sorato al turismo, indispensabile sia come
punto di riferimento per gli operatori
turistici sia per coordinare e affrontare i
grandi eventi che si prospettano, quale
per esempio il Giubileo del 2025”. 

Domani su il sipario
del festival dedicato
alla Cultura Giapponese
CIVITAVECCHIA - Ci siamo
quasi: domani, venerdì 20
ottobre, alla Cittadella della
Musica avrà inizio il “Festival
di cultura giapponese”, una
rassegna ricchissima di eventi,
spettacoli, dimostrazioni e
conferenze sull’affascinante
universo del Sol Levante.
Dalla passione Pop per manga
e anime (i cartoni animati più
amati degli ultimi decenni) al
teatro, dalla magia botanica

dei Bonsai alle arti marziali, e
poi moda, musica e gastrono-
mia. Un appuntamento straor-
dinario aperto a tutti e per
tutti i gusti. Una suggestiva
anteprima si avrà venerdì 19,
dalle ore 17, con la proiezione
di un film nella sala conferen-
ze della Biblioteca (in questo
caso l’accesso è consentito solo
con la tessera della biblioteca
stessa, che si potrà fare anche
al momento). 

CIVITAVECCHIA - Domenica scorsa, nella cornice storica del centro
di Roma, si è svolta la tradizionale gara podistica “Roma Urbs
Mundi” nel cui ambito il Comando Regionale del Lazio della
Guardia di Finanza ha organizzato, in collaborazione con la Camera
di Commercio di Roma e l’associazione GSBR run - Gruppo sportivo
bancari romani, la 2a edizione del trofeo “Roma conCORRE per la
legalità”, all’insegna dei valori promossi di legalità economica, soli-
darietà sociale e sostenibilità ambientale. All’iniziativa divulgata dai
militari delle fiamme gialle, l’Ufficio delle Dogane di Civitavecchia,
guidato dal Direttore Silvia Amato e alla presenza del Direttore
Territoriale Davide Miggiano, ha risposto con entusiasmo attraverso
la partecipazione attiva di dodici funzionari, condividendo con
l’Autorità promotrice lo spirito di legalità e di appartenenza. Durante
la gara, i funzionari hanno partecipato sfoggiando la maglia con l’in-
dicazione dell’articolo 53 della Costituzione Italiana, espressione del
principio di proporzionalità nella contribuzione alla spesa pubblica,

come anche le altre Autorità pubbliche e le categorie coinvolte, a
dimostrazione dello spirito di sinergia istituzionale a tutela delle con-
dizioni di legalità dell’economia del Paese, ciascuna nel proprio
ruolo. Nello puro spirito competitivo, si segnala anche il risultato di
degno rilievo del funzionario dell’Ufficio Dogane di Civitavecchia
nella gara competitiva di 15 Km, Giuseppe Ferruggia. 

Le Dogane di Civitavecchia alla Roma
Urbs Mundi 2023

Da lunedì in servizio il nuovo farmacista
vincitore del concorso a Santa Marinella
SANTA MARINELLA - Lunedì prossimo
prenderà, ufficialmente, servizio il nuovo far-
macista vincitore del concorso pubblico per
titoli ed esami che era stato precedentemente
bandito dal comune di Santa Marinella. Lo
comunica il sindaco Pietro Tidei. Si sono con-
cluse già da alcuni giorni, infatti , e nei tempi
che erano stato previsti ed annunciati, le proce-
dure concorsuali finalizzate per l’appunto alla
assunzione alle dipendenze del Comune di
una figura professionale, per l’appunto un dot-
tore in farmacia che sarà , pertanto subito
impiegato in uno dei due presidi sanitari
comunali che sono ubicati in via Valdambrini
e in zona Baia di Ponente. Non era un mistero
infatti che le due farmacie a gestione comuna-
le a causa anche di alcuni licenziamenti e con-

comitanti assenze per gravi motivi di malattia
erano rimaste a corto di personale. Questa
amministrazione , grazie anche all’immediato
interessamento del consigliere delegato alla

sanità Alessio Manuelli - ha però ricordato il
sindaco Tidei- .e con i responsabili comunali
Luciano D’Avenia e Rita Bacheca non ha certo
perso tempo, ed ha subito bandito un concor-
so per poter implementare il personale in pos-
sesso di laurea e garantire il corretto funziona-
mento delle due farmacie comunali. E’ nostra
intenzione , proprio per far si che entrambe le
strutture possano fornire un servizio sempre
più puntuale agli utenti, assumere in futuro
anche il secondo candidato giudicato idoneo
della commissione di concorso. Con due nuovi
dottori in pianta stabile saranno finalmente
superati tutti i problemi dovuti alla difficoltà e
carenze di personale specializzato che interes-
sano anche altre strutture pubbliche del territo-
rio”. 
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Domenica e lunedì le elezioni suppletive nel collegio uninominale 06
In Lombardia urne aperte per il Senato
Si sceglie chi subentrerà a Berlusconi
Domenica e lunedì prossimi
sono in programma le elezio-
ni politiche suppletive nel col-
legio uninominale Lombardia
- 06, per eleggere un senatore
nel seggio rimasto vacante
dopo la morte del leader di
Forza Italia, Silvio Berlusconi,
avvenuta lo scorso 12 giugno.
Il collegio elettorale è formato
dal territorio dell’intera pro-
vincia di Monza e della
Brianza, ovvero 55 Comuni.
Le operazioni di voto si svol-
geranno nei giorni di domeni-
ca, dalle 7 alle 23, e di lunedì,
dalle 7 alle 15. Lo scrutinio
avrà inizio subito dopo la
chiusura della votazione.
Essendo un collegio maggio-
ritario, verrà eletto senatore
chi riceverà anche un solo
voto in più rispetto agli altri
avversari. In tutto sono 8 i

candidati che si presentano
per questa tornata elettorale.
Il candidato del centrodestra
che si presenterà agli elettori
sarà Adriano Galliani, già
senatore di Forza Italia e col-
laboratore storico di
Berlusconi. Al momento rico-
pre il ruolo di amministratore
delegato del Monza. Il suo
nome per subentrare all’ex
presidente del Consiglio è
appoggiato da Forza Italia,
Lega, FdI e Noi moderati: nel
suo simbolo ci sono i loghi dei
quattro partiti della coalizio-
ne che lo sostengono. Il colle-
gio, una roccaforte storica del
centrodestra, nelle elezioni
del settembre 2022 aveva per-
messo a Berlusconi di essere
eletto con il 50,27 per cento
dei voti. Il Partito democratici
non ha presentato un suo can-

didato e le forze di centrosini-
stra, pur con molti malumori
del mondo cattolico, si sono
riunite intorno a Marco
Cappato. Il tesoriere
dell’Associazione “Luca
Coscioni” ex europarlamenta-
re e attivista per i diritti civili,
ha l’appoggio dei dem, dei
radicali, di Sinistra Italiana,
Europa Verde e Psi. Il M5s

non ha presentato un candi-
dato concorrente, per “non
contribuire a una frammenta-
zione dell’area progressista” e
ha lasciato alla “comunità di
iscritti e sostenitori la possibi-
lità di sostenere la candidatu-
ra di Cappato”. Alle suppleti-
ve di Monza si presenta anche
Cateno De Luca, con il movi-
mento Sud con Nord.

L’attuale sindaco di Taormina
ed ex primo cittadino di
Messina, ha detto:
“Spazziamo via subito il gos-
sip secondo cui sono qui a
riprendermi il seggio che
Marta Fascina (l’ultima com-
pagna di Silvio Berlusconi,
ndr) si è presa a Marsala”.
Andrea Brenna è il candidato
di Democrazia e
Sussidiarietà, Giovanna
Capelli corre per Unione
Popolare. Il Partito
Comunista Italiano si presen-
ta con Domenico Di
Modugno, infine Daniele
Giovanardi è il nome scelto
da Democrazia Sovrana
Popolare mentre Lillo
Massimiliano Musso si pre-
senta con Forza del Popolo.
Non ci sarà invece il generale
Roberto Vannacci, che ha

rifiutato l’offerta di Forza
Nuova di candidarsi.
Chiunque sarà il prescelto
dall’elettorato, non avrà com-
pito facile nello scalzare la
memoria di Berlusconi il cui
ruolo imprenditoriale, secon-
do un recente sondaggio,
viene riconosciuto dall’83 per
cento degli intervistati anche
se la sua figura politica rima-
ne inevitabilmente più divisi-
va. L’ex premier è considerato
soprattutto “scaltro e cari-
smatico”. Quasi un elettore su
due lo ha votato almeno una
volta. In tanti non sanno indi-
care un erede nella scena poli-
tica, ma tra i nomi indicati
spiccano anche Tajani e il
figlio Pier Silvio, almeno
secondo l’ultima rilevazione
Quorum/YouTrend per
SkyTg24,

Salvini lancia la mobilitazione:
“Il 4 novembre tutti a Milano
per le libertà dell’Occidente”
Il leader della Lega, nonché ministro delle
Infrastrutture e vicepremier, Matteo Salvini, ha
annunciato che “visto quello che sta accadendo
in Terra Santa, visto quello che sta avvenendo a
Bruxelles, visti gli arresti di Milano, la Lega
convocherà per sabato 4 novembre, in centro a
Milano, una manifestazione nazionale a difesa
dei valori e delle libertà occidentali, dei diritti,
della sicurezza”. “Tra tante manifestazioni che
inneggiano alla Palestina libera, all’Islam, ad
Hamas – ha ragionato il segretario della Lega in
un’intervista al quotidiano ‘Il Tempo’ – abbia-
mo pensato al 4 novembre, giornata non scelta
a caso, così come non è stata scelta a caso
Milano”. Sarà un evento aperto a tutti, “a forze
culturali, sindacali, diplomatiche e politiche”,
sarà una manifestazione “per rivendicare l’or-
goglio di una cultura tollerante ma non dispo-
sta al suicidio”. Il pensiero di Salvini è corso
subito ad un brano di Oriana Fallaci, “piattafor-

ma” ideale di questa mobilitazione. Il faro deve
essere la libertà di pensiero, il diritto di manife-
stare senza restrizioni. Certo, poi se qualcuno
“inneggia alla jihad, alla guerra santa o agli
sgozzamenti, come prevede già il Codice pena-
le, lo prendi per i capelli e lo porti in carcere”. Il
fatto che l’attentatore tunisino di Bruxelles
fosse sbarcato anni fa a Lampedusa è la dimo-
strazione che “bisogna avere ancora maggiore
accortezza”. Anche in passato è accaduto che i
terroristi siano passati prima dall’Italia.
“Dobbiamo contrastare gli sbarchi illegali a
prescindere - ha detto il ministro - ma penso
anche alla rotta Balcanica, che è meno evocati-
va giornalisticamente, ma è debordante. Penso
al confine con la Slovenia, di cui parlavo recen-
temente con il ministro Piantedosi”. Sul tema
del fondamentalismo islamico i problemi sul
tavolo sono diversi: “Bisogna fermare qualsiasi
nuovo permesso di costruzione di moschee, di

centri culturali camuffati, e di avere una rico-
gnizione di chi finanzia alcuni luoghi e di chi
conduce le preghiere”. Come l’imam di Pisa,
secondo il quale “quella palestinese è resisten-
za”. Salvini non ha dimenticato nemmeno
quanto accaduto nelle ultime settimane al tri-
bunale di Catania, dove decine di migranti ille-

gali sono stati rilasciati: “Dio non voglia che
uno solo di questi immigrati ‘evaporati’ si armi
di cattive intenzioni. Se qualcuno di questi
commetterà violenza ai danni di un cittadino,
chi pagherà? Controlli a tappeto nelle moschee,
regolari o abusive, nessuna tolleranza per chi
sostiene o inneggia alla violenza”.

Ieri il via libera alla richiesta del governo. Dura la reazione delle opposizioni

Salario minimo, si torna in commissione
La Camera ha deciso ieri il rinvio in commissione
della proposta di legge sul salario minimo. Ha vota-
to a favore la maggioranza e contro le opposizioni
di Pd, M5s, Azione, Più Europa e Verdi-Sinistra.
Dure, peraltro, le minoranze rispetto alla scelta del-
l’esecutivo. “Questo governo ha deciso di voltare le
spalle agli italiani. Io con la mia forza politica siamo
intransigenti sulle scelte sbagliate di Giorgia Meloni
ma c’è una cosa peggiore delle scelte sbagliate, c’è la volontà deliberata
di nascondersi tirando in ballo altri senza mettere la faccia sulle proprie
scelte”. Così il presidente M5S, Giuseppe Conte, nell’aula della Camera,
parlando dopo la richiesta di rinvio in commissione. “Giorgia Meloni -
ha attaccato Conte - è stata scelta per decidere, vi siete vantati di un
governo politico, non per far decidere al Cnel di Brunetta”. “Non vi con-
sentiremo rinvii e veline - ha aggiunto - tante sono state le audizioni,
anche del Cnel di Brunetta, e ora che volete fare? Buttare la palla in tri-
buna servendovi proprio del Cnel di Brunetta? Realizzando tra il rim-

pallo del Cnel e il rinvio in commissione il delitto
perfetto contro una misura di civiltà”. Il rinvio in
commissione della proposta di legge sul salario
minimo è la “cronaca di una fuga annunciata, una
fuga dalla realtà”, secondo la segretaria Pd Elly
Schlein. Parlando in aula alla Camera, la leader
democratica ha polemizzato con il governo: “Oggi
date un colpo ai 3,5 milioni di lavoratori poveri e

poverissimi. Il segnale che lanciate è inequivocabile: non contate nulla”.
Ha aggiunto la Schlein: “Vorrei aveste incontrato quei due vigilanti
all’aeroporto di Torino che mi hanno raccontato che prendono 5 euro
l’ora e devono fare tre lavori per campare...”. Invece “vi presentate a
mani vuote”. Il rinvio in commissione è “un modo per buttare la palla
in tribuna, per non trovarsi nell’imbarazzo di dire no a una proposta di
legge apprezzata anche da una parte dell’elettorato che ha votato per
voi”. E con il parere del Cnel “avete fatto dire ad altri ciò che voi non
avete il coraggio di dire: cioè che è normale avere salari bassi”. 
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Il bombardamento, nella tarda serata
di martedì, dell’ospedale anglicano di
al Ahli, nel cuore di Gaza Ciy - dove
c’erano pazienti ma anche rifugiati
che cercavano di ripararsi dagli attac-
chi israeliani sull’area - ha ulterior-
mente infiammato il Medio Oriente e
ha molto complicato la missione
diplomatica del presidente america-
no, Joe Biden, ieri a Tel Aviv.
Palestinesi e israeliani si accusano
reciprocamente della responsabilità
della strage, in cui sono morte centi-
naia di persone, mentre le piazze
arabe sono letteralmente insorte con-
tro Israele e la Giordania ha annullato
il vertice a quattro (con egiziani e
palestinesi) a cui avrebbe dovuto par-
tecipare, ad Amman, anche il presi-
dente Usa. “Hamas non rappresenta
tutto il popolo palestinese, ha sempre
portato sofferenza”, ha detto Biden
nel suo incontro con il premier israe-
liano Benjamin Netanyahu.
”L’America è in lutto con voi e sta
piangendo con voi”, ha aggiunto.
L’attacco all’ospedale di Gaza è stato
opera dell’“altra parte”, ha inoltre
affermato, con una significativa presa

di posizione, il presidente degli Stati
Uniti. “In base a quello che ho visto,
sembra che fosse dall’altra parte, ma
ci sono molte persone là fuori che non
ne sono sicure”, ha detto ancora
Biden riferendosi, evidentemente,
alle manifestazioni arabe. “Come il
mondo civile si è unito per per scon-
figgere il nazimo e l’Isis, ora deve
unirsi per sconfiggere Hamas. Israele
è unito per sconfiggere Hamas e lo
farà”, ha detto invece il presidente
israeliano, Benjamin Netanyahu, par-
lando con la stampa insieme al presi-

dente Biden. Il cancelliere tedesco,
Olaf Scholz, ha dal canto suo chiesto
una “indagine approfondita” sull’ac-
caduto, mentre la Russia ha definito
l’attacco un “crimine disumano” e il
presidente, Vladimir Putin, ha invita-
to Israele a “provare la sua estranei-
tà”. ”Israele ha diritto di difendersi,
come ogni Paese che viene attaccato
in quel modo, ma siamo tutti uniti nel
dire che il diritto alla difesa ha dei
limiti, in questo caso sanciti dal dirit-
to internazionale umanitario”, ha
dichiarato l’Alto rappresentante

dell’Ue per la Politica estera, Josep
Borrell. “Dobbiamo poter condannare
sia gli attacchi terroristici contro
Israele ma anche gli attacchi contro i
civili palestinesi”, “anche la guerra ha
delle regole che vanno rispettate”, ha
aggiunto. “Sono rattristata dal raid
contro l’ospedale Al-Ahli e dall’enor-
me numero di vittime. Non ci sono
scuse per colpire un ospedale pieno
di personale medico e civili. Tutti i
fatti devono essere accertati e i
responsabili devono essere portati
davanti alla giustizia”, ha commenta-
to la presidente della Commissione
europea, Ursula von der Leyen.
”Israele ha il diritto all’autodifesa, in
linea con il diritto internazionale”, ha
aggiunto. L’esercito israeliano ha
replicato sin dalle prime ore dopo
l’eccidio che il massacro è stato il frut-
to del lancio “sbagliato” di un razzo
da parte della Jihad islamica. Intanto,
come detto, migliaia di palestinesi
sono scesi nelle strade di diverse città
della Cisgiordania, a Nablus,
Ramallah, Tubas, Qalqilya, Hebron e
Tulkarem. In Giordania, ad Amman, i
manifestanti si sono radunati davanti

alla moschea di Re Abdullah. Proteste
anche a Istanbul, vicino al consolato
israeliano, dove la polizia ha usato
gas lacrimogeni, e nelle città libiche di
Tripoli e Misurata. Manifestazioni
anti-Usa e anti-israeliane anche a
Teheran. A Beirut, le autorità libanesi
hanno lanciato lacrimogeni contro i
manifestanti che si erano raccolti non
lontano dall’ambasciata Usa. Proprio
sull’onda di queste proteste, il dipar-
timento di Stato americano ha diffuso
un allerta per sconsigliare i viaggi in
Libano e ha dato il “via libera” al per-
sonale diplomatico non essenziale
perché lasci il Paese. Gli americani
temono l’allargamento del conflitto.
La tensione in Libano è fortissima. Il
Pentagono, in particolare, scruta con
grande apprensione le mosse degli
Hezbollah , il partito-milizia che
sostanzialmente controlla Beirut e che
è strettamente collegato all’Iran.
Sempre ieri, minacce di presenza di
ordigni sono giunte a diversi aeropor-
ti francesi, che sono stati evacuati per
verifiche. È successo negli scali di
Lille, Lione e Tolosa, Nantes, Nizza e
Beauvais (a nord di Parigi).

Dopo la strage di martedì, il presidente Usa Joe Biden ieri a Tel Aviv in un clima tesissimo

Gaza, l’ospedale “attaccato dall’altra parte”
La Casa Bianca accusa Hamas. Rabbia e manifestazioni in tutte le piazze arabe

Se fossero innocui influencer,
sarebbero ricoperti d’oro. Ma il
balzo nel numero dei follower
registrato dall’account Telegram
di Hamas ha attirato più l’atten-
zione dei servizi di intelligence di
mezzo mondo che quello degli
uffici marketing delle aziende. Il
gruppo islamista radicale è ban-
dito dai servizi di Meta
(Instagram e Facebook su tutti) e di Google,
ma non da quelli del social creato da Pavel
Durov e da sempre strumento privilegiato
tanto dei dissidenti dei regimi totalitari quanto
dai gruppi terroristici di ogni estrazione. E pro-
prio su Telegram, Hamas ha visto passare i
propri follower (anche se il termine non è cor-
retto per un servizio di messaggistica) da poco

più di 200mila a quasi 700mila su
un account e da 100mila a 300mila
su un altro dal 7 ottobre, data del-
l’attacco contro Israele che ha
innescato la guerra tra lo stato
ebraico e l’organizzazione islami-
sta. Durov, in un’intervista alla
Cnn, si è detto “dispiaciuto” del
fatto che il suo servizio sia usato
da organizzazioni fondamentali-

ste, ma d’altro canto è convinto che “il restante
99,9 per centi degli utenti ne faccia un uso legit-
timo approfittando della crittografia che tutela
la trasmissione dei messaggi”. Si ritiene che
Telegram sia usato da Hamas non solo per
radicalizzare e reclutare, ma anche per dare
ordini su obiettivi e tempi di attacchi sugli
obiettivi israeliani. 

I terroristi spopolano su Telegram
In pochi giorni triplicati i follower

Si sono regolarmente svolti,
come da programma, ieri a
Pechino i colloqui tra il pre-
sidente russo Vladimir
Putin e il leader cinese Xi
Jinping, durati in tutto circa
un’ora e mezza. Durante la
parte pubblica dei negoziati
russo-cinesi, Putin ha osser-
vato che nelle attuali diffici-
li condizioni “è particolar-
mente richiesto uno stretto
coordinamento in politica
estera” tra i due Paesi ed è
proprio così che la
Federazione Russa e la Cina
stanno costruendo la loro
cooperazione. A sua volta,
Xi Jinping ha osservato che
la Cina è pronta a collabora-
re con la Russia “per proteg-
gere la giustizia internazio-
nale, nonché per promuove-
re la pace e la prosperità in
tutto il mondo”. Il presiden-
te cinese Xi Jinping e quello
russo Vladimir Putin hanno
aperto insieme il Forum
della Via della Seta. Xi
Jinping ha detto che l’inizia-
tiva infrastrutturale mira a
“dare nuovo slancio”
all’economia globale:
“Punta a migliorare la poli-
tica, le infrastrutture, il com-
mercio, la connettività
finanziaria e interpersonale,
iniettando nuovo slancio
nell’economia globale”, ha
osservato, secondo quanto
ha riferito l’agenzia Xinhua,
rivolgendosi al forum di

delegati internazionali riu-
niti a Pechino. L’iniziativa,
lanciata nel 2013 dal leader
cinese, ricrea simbolicamen-
te l’antica Grande Via della
Seta, per favorire l’ingresso
della Cina nei mercati di
Asia centrale, Medio
Oriente, Europa e Africa.
“Russia e Cina, come la
maggior parte dei Paesi del
mondo, condividono il desi-
derio di una cooperazione
paritaria nel rispetto del
diritto di ciascuno Stato al
proprio modello di svilup-
po”, ha detto il presidente
Putin nel suo discorso
all’apertura del Forum di
cooperazione internaziona-
le. “Abbiamo ripetutamente
notato che la Russia e la
Cina, come la maggior parte
dei Paesi del mondo, condi-
vidono il desiderio di una
cooperazione paritaria reci-
procamente vantaggiosa al

fine di raggiungere un pro-
gresso economico universa-
le sostenibile e a lungo ter-
mine e il benessere sociale,
nel rispetto della diversità
di civiltà e del diritto di ogni
Stato al proprio modello di
sviluppo”, ha aggiunto il
presidente russo che ha elo-
giato a Pechino l’iniziativa
cinese della Nuova Via della
Seta e ha sottolineato l’im-
portanza del “coordinamen-
to con la Cina” su questioni
quali la logistica e la connet-
tività. “Abbiamo ripetuto
che Russia e Cina condivi-
dono un’aspirazione, ovve-
ro una cooperazione profi-
cua che rispetti la diversità
culturale e i modelli di svi-
luppo di ciascun Paese.
Siamo soddisfatti del suc-
cesso di questa iniziativa,
capace di connettere e inte-
grare diverse regioni del
mondo”, ha concluso. 

Putin a Pechino parla di pace con Xi
Ma la Cina tiene in pugno la Russia



Parole choc sono state usate
un professore di Storia negli
Stati Uniti in merito agli attac-
chi di Hamas del 7 ottobre
contro Israele, definiti “esal-
tanti” ed “energizzanti”. Le
dichiarazioni sono di Russell
Rickford, docente associato
della Cornell University di
Ithaca, nello stato di New
York e attivista di estrema
sinistra. Durante una manife-
stazione filo-palestinese,
Rickford ha detto che gli
attacchi hanno “spostato
l’equilibrio politico e rotto l’il-
lusione dell’invincibilità” di
Israele e dato speranza ai
palestinesi. “È stato esaltante
ed energizzante. E se non fos-
sero esaltati da questa sfida al
monopolio della violenza,
dallo spostamento della vio-
lenza del potere, allora non
sarebbero umani. Ero eufori-
co”, ha affermato il docente
parlando alla folla dei manife-
stanti a sostegno della
Palestina. “È quello che hanno
fatto. Non è necessario essere
sostenitori di Hamas per rico-
noscerlo”, ha aggiunto. Le
persone che hanno filmato il
video non hanno detto se la
manifestazione si sia svolta nel
campus di Ithaca. Molti dei
partecipanti hanno inneggiato
slogan come “Dal fiume al
mare, la Palestina sarà libera”.
Parole considerate antisemite
dai gruppi ebraici, secondo i
quali il loro significato è un
invito all’eliminazione comple-
ta di Israele.

Docente 
negli Usa
inneggia 
ad Hamas
e attacca 
gli ebrei

Ore intense per Ankara: il ministro degli Esteri Fidan si è recato ieri a Beirut 
La complicata tela diplomatica turca:
“Due Stati con garanti dell’Occidente”

“Sì, c’è un rischio terrorismo anche
in Italia”. A dirlo è l’ambasciatore
israeliano a Roma Alon Bar, intervi-
stato dall’Adnkronos dopo il gravis-
simo attacco di Hamas in Israele e
all’indomani dell’attacco terroristico
a Bruxelles. “L’estremismo islamico,
le organizzazioni terroristiche sono
pericolosi. Hamas ha proclamato
‘giorni della rabbia’ anche in Europa,
esortando all’uccisione di ebrei. Ci
sono messaggi di odio sui social che
possono incoraggiare estremisti
all’azione. Rispetto la libertà di paro-
la, ma penso bisognerebbe fare
attenzione ai messaggi di incitamen-
to alla violenza, messaggi non sono
solo contro Israele, gli ebrei, ma
anche contro l’occidente, i nostri
valori”, afferma Bar. Quanto è suc-
cesso il 7 ottobre “cambia tutto, non
torneremo a cessate il fuoco con
Hamas che mantiene le sue capacità
e aspetta di poterci attaccare nuova-
mente. Hamas non ci ha lasciato scel-
ta, se non di eliminarli”, dice Bar,
sottolineando che Israele vuole esse-
re sicuro “che Hamas non controlli
più Gaza e non possa più attaccarci”.
“Ritengo che Hamas diffonda inten-
zionalmente disinformazione”, dico-
no “che non uccidono civili”, ma in
tasca ai terroristi uccisi abbiamo tro-
vato istruzioni per uccidere, tortura-
re e rapire i civili, nota Bar. “Noi
siamo uno stato democratico che
rispetta il diritto internazionale, non
vogliamo colpire i civili e prendiamo
misure per evitare vittime. Ma

Hamas usa i civili come scudi umani,
nasconde le sue basi negli ospedali e
negli edifici civili”. Per sconfiggere
Hamas “potrà servire del tempo”,
ma “il numero delle vittime civili -
afferma l’ambasciatore - dipende lar-
gamente da Hamas; dipende fino a
quando continueranno a combattere,
a lanciare missili, tenere persone in
ostaggio, impedire alla popolazione
di scappare”. “Ad Hamas non
importa degli accordi o della propria
popolazione a Gaza. Sono terroristi
che pensano ad uccidere la gente,
proprio come l’Isis”, chiosa. “Non
dobbiamo permettere ad Hamas di
usare gli ostaggi per ottenere l’im-
munità. Se lo facessimo ci sarebbe
un’ondata di sequestri da parte dei
terroristi a livello internazionale e se
si chiede a Israele di fare concessioni
si incoraggiano altri rapimenti”. La

comunità internazionale “deve chie-
dere il rilascio di tutti gli ostaggi,
senza condizioni” e Hamas deve
sapere che chiunque sia coinvolto
nei rapimenti verrà perseguito da
ogni sistema legale internazionale”,
afferma. La tensione cresce anche al
confine con il Libano. “Ogni giorno
gli Hezbollah attaccano Israele, noi
rispondiamo facendo in modo di
evitare una escalation che non
vogliamo, ma il rischio è molto alto”,
dice l’ambasciatore. “L’Iran - sottoli-
nea- incoraggia Hezbollah e dà un
forte sostegno ad Hamas fin dall’ini-
zio dell’attacco”. Se comunque
l’escalation ci sarà, “la risposta di
Israele sarà forte”, assicura l’amba-
sciatore, aggiungendo poi con fare
rassegnato che in questo caso ci sarà
sempre chi dirà che “è colpa
d’Israele”.

L’ambasciatore israeliano a Roma:
“Rischio terrorismo anche in Italia
L’appello all’odio corre su Internet”

Nelle stesse ore in cui il pre-
sidente americano Joe Biden
è arrivato in Israele, la
Turchia, che è anche membro
della Nato pur muovendosi
con una certa autonomia nel
quadrante del Medio
Oriente, ha deciso di intensi-
ficare gli sforzi per mediare
nel conflitto tra Israele e
Hamas e sarebbe pronta a
proporre un piano che eviti
una pericolosa escalation
nella Striscia di Gaza. Il mini-
stro degli Esteri turco, Hakan
Fidan, ha già incontrato il
leader politico di Hamas,
Ismail Haniye. Un incontro
preceduto da una telefonata
tra il presidente Recep
Tayyip Erdogan e il collega
iraniano Ibrahim Raisi, capo
del governo di un Paese che
notoriamente garantisce
sostegno all’organizzazione
terroristica responsabile per
l’attacco ai civili israeliani
del 7 ottobre. “In questo
momento abbiamo due prio-
rità: la protezione dei civili, il
loro diritto ad accedere ad
aiuti umanitari, e la ricerca di
una soluzione duratura al
problema tra Israele e
Palestina. Una soluzione che
non può prescindere da un
cessate il fuoco”, ha detto
Fidan alla stampa. Il capo
della diplomazia turca, fino
allo scorso giugno numero
uno dell’intelligence di
Ankara, ha sottolineato come
i precedenti accordi “abbiano
fallito” e siano al momento
“inutilizzabili”. Ankara
punta ora al coinvolgimento
di Stati terzi, potenze occi-
dentali incluse, che fungano
da garanti per entrambe le
parti coinvolte. “Quello che
proponiamo è un modello
basato sul ruolo dei garanti. è
chiaro a tutti che questo con-
flitto non può essere lasciato
nelle mani di israeliani e
palestinesi. La comunità
internazionale deve essere
messa nella posizione di
spingere affinché Israele
garantisca la formazione di
uno Stato palestinese. Un
progetto cui devono lavorare
tutti: Lega Araba,
Organizzazione per la coope-
razione islamica e occiden-
te”, ha dichiarato Fidan, che
ha poi annunciato che i con-
tatti per coinvolgere altri
attori “sono già in corso”. La
Turchia, che non considera
Hamas una organizzazione
terroristica e “ospita” sul
proprio territorio alcuni lea-
der del movimento tra cui lo
stesso capo politico Haniye,
si propone come garante per
i palestinesi. Israele potrà
scegliere i propri garanti.
”Gli Stati nominati saranno
responsabili per il rispetto di

un accordo condiviso dalle
parti. Israele vuole garantire
la sicurezza dei propri citta-
dini e i palestinesi vogliono
uno stato in cui vivere. Solo
la presenza di stati garanti
può rendere il processo
sostenibile e garantirne la
continuità”, ha detto Fidan.
Ankara comunque non chiu-
de a possibili cambiamenti e
variazioni alla propria pro-
posta. Il governo di Erdogan
è in questa fase convinto che
la soluzione dei due Stati
meriti la priorità e punta a
rilanciarne l’idea sui tavoli
della diplomazia e della poli-
tica. “La nostra proposta
mira a soddisfare l’interesse
di entrambe le parti. Siamo
pronti a sederci al tavolo e
ascoltare chiunque abbia idee
a riguardo. L’accordo può
essere trovato attraverso
l’Onu o altre piattaforme,
non abbiamo preclusioni”,

ha specificato il ministro.
Agli Hezbollah ha già chiesto
(milizie sciite libanesi vicine
ad Hamas ndr) di astenersi
dal compiere atti che possano
far degenerare la situazione.
Fidan, inoltre, si è recato ieri
a Beirut proprio nell’ambito
dell’intensa opera diplomati-
ca messa in campo dalla
Turchia in questi giorni che
ha incluso pure un colloquio
con il ministro degli Esteri
russo Sergej Lavrov. 
Il capo della diplomazia
turca inoltre lo scorso sabato
ha incontrato al Cairo il pre-
sidente egiziano, Abdel
Fettah al Sisi. In quelle stesse
ore tre aerei di aiuti umanita-
ri turchi destinati alla popo-
lazione di Gaza sono atterra-
ti in Egitto e ora Erdogan
preme affinché medicinali e
cibo vengano consegnati alla
popolazione civile in fuga
dalla Striscia.
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Due anni fa la Nazionale italiana di
calcio trionfava ai rigori contro
l’Inghilterra nella finale valevole per
Euro 2020 nella cornice unica di
Wembley; due sere fa gli azzurri
hanno nuovamente affrontato la for-
mazione dei Tre Leoni nello stesso
meraviglioso palcoscenico con
l’obiettivo di portare a casa punti
preziosi per la qualificazione ai pros-
simi Europei, in programma il prossi-
mo anno in Germania. L’obiettivo era
tutt’altro che semplice, poiché l’Italia
affrontava la squadra prima nel giro-
ne composta da giocatori stratosferici
come Kane, Rashford e il mostruoso
Bellingham, vogliosi di riscattare la
sconfitta incassata nella finale dei
precedenti Europei. Nonostante il
livello degli avversari, l’Italia trova il
gol del vantaggio al 15’ minuto:
Berardi imbuca Di Lorenzo sulla
fascia destra, il giocatore del Napoli
mette un cross rasoterra che
Immobile non riesce a colpire, ma la
palla arriva sui piedi di Scamacca e
quest’ultimo, tutto solo e a pochi
passi dalla porta, trasforma l’occasio-
ne in rete, siglando il primo gol con la
Nazionale azzurra. L’Italia continua
a mostrare un buon gioco,
l’Inghilterra sembra faticare contro la

formazione schierata da Luciano
Spalletti, ma al 28’ la difesa italiana si
lascia sorprendere da un affondo di
Bellingham, abile e fortunato nel
saper sfruttare un rimpallo e atterra-
to in area di rigore da Di Lorenzo,
con l’inevitabile assegnazione del
penalty in favore dell’Inghilterra;
dagli 11 metri Kane è glaciale, spiaz-
zando Donnarumma e riportando in
parità il risultato. A pochi minuti dal
termine della prima frazione di
gioco, l’Italia sfiora la possibilità di
riportarsi in vantaggio con il tiro di
Udogie parato da Pickford, la cui
respinta non viene sfruttata dagli

azzurri
per concretizzare il 2-1. Nella ripresa,
è la Nazionale dei Tre Leoni a portar-
si in vantaggio all’11’ grazie a
un’azione iniziata da solito

Bellingham con uno scatto impressio-
nante, partendo dalla propria metà
campo, con tanto di sombrero su
Scalvini; il giocatore del Real Madrid
serve Rashford e quest’ultimo, par-
tendo dall’esterno, si accentra pene-
trando in area e conclude in porta
realizzando il 2-1. Al 64’ l’arbitro
Turpin grazia Phillips, già ammonito
e autore di un pestone su Barella che
indubbiamente meritava di essere
punito con il secondo giallo e la con-
seguente espulsione del centrocam-
pista del Manchester City. L’Italia
non sembra più essere in grado di
impensierire l’Inghilterra e, anzi, al
76’ subisce il 3-1 dei padroni di casa,
grazie a una giocata solitaria di classe
e di forza del solito Harry Kane, la
cui doppietta chiude definitivamente
i conti, regalando all’Inghilterra non
solo la vittoria contro l’Italia ma
anche la qualificazione aritmetica ai
prossimi Europei. Per gli azzurri,
invece, arriva una sconfitta che pesa e
non poco per il cammino verso Euro
2024, perché la Nazionale allentata
da Luciano Spalletti dovrà vincere
contro la Macedonia del Nord in casa
e contro l’Ucraina a Leverkusen in
campo neutro per poter strappare il
pass per i prossimi Campionati euro-

pei. L’Italia vista a Wembley martedì
sera sembra avere tutti i requisiti per
poter conquistare il secondo posto
nel girone, e soprattutto nel primo
tempo gli azzurri non hanno palesato
un livello inferiore a quello degli
inglesi. A fare la differenza sono state
le disattenzioni difensive, punite
dalla qualità dei giocatori allenati da
Southgate, e proprio su quelle incer-
tezze dovrà lavorare Luciano
Spalletti per poter limitare i punti
deboli della propria formazione in
vista delle prossime decisive sfide
per la Nazionale italiana. Il CT italia-
no ha commentato così la prestazione
degli azzurri contro l’Inghilterra:
“Abbiamo cominciato bene e nel
complesso abbiamo fatto una buona
partita anche con buonissime cose
ma al contempo abbiamo concesso
situazioni che squadre come
l’Inghilterra ti fanno pagare. Ho
avuto risposte corrette sulla ricerca di
quello che vogliamo diventare ma è
chiaro che nel confronto a viso aper-
to qualche correzione la dobbiamo
trovare. Abbiamo subito in certi
momenti la loro forza fisica e troppe
volte siamo rimasti un po’ sorpresi
da quel che stava succedendo”.

Simone Pietro Zazza

L’Italia di mister Spalletti cade 3-1 nel tempio di Wembley contro l’Inghilterra

Euro 2024, qualificazioni in bilico
Decisive per gli azzurri le prossime sfide contro Macedonia del Nord e Ucraina

Un’ occasione unica, un momen-
to di discussione e confronto per
disegnare e rappresentare sotto
ogni angolazione gli evidenti
benefici che la pratica sportiva
rappresenta per tutti noi, ad ogni
età. Saranno questi i temi del con-
vegno organizzato da ANIF
(Associazione Italiana Impianti
sportivi e Fitness) dall’esplicativo
titolo “Movimento per la Salute:
La prescrizione dell’esercizio fisi-
co strutturato come farmaco”. A

dare vita al dibattito le più auto-
revoli figure istituzionali e nume-
rosi esperti, che operano e intera-
giscono in un settore che ha anco-
ra ampi margini di sviluppo e
crescita, soprattutto per quel che
concerne la comunicazione e l’in-
terazione con la popolazione che
non pratica sport, ancora troppo
poco informata su un tema che
dovrebbe invece rappresentare
un modello per tutti. Al fianco di
Giampaolo Duregon, Presidente

ANIF EuroWellness e promotore
del convegno, ci saranno il
Ministro per lo sport e i giovani
Andrea Abodi, il Ministro della
Salute Orazio Schillaci, il
Presidente della Federazione
Medico Sportiva Italiana
Maurizio Casasco, il Segretario
Nazionale FIMMG (Federazione
Italiana Medici di Medicina
Generale) Silvestro Scotti, ed
altre importanti figure del
mondo della medicina e del
mondo sportivo.
L’appuntamento è per venerdì 27
ottobre a Roma presso
l’Auditorium del Ministero della
Salute Lungotevere Ripa, 1 dalle
ore 10.30 alle 13.30. Il convegno
sarà il primo step per discutere
ed identificare un protocollo di
intesa tra le parti per poter adot-
tare l’esercizio fisico come terapia
di prevenzione e cura. Secondo i
dati dell’Istituto Superiore di
Sanità, la sedentarietà è causa del
9% delle malattie cardiovascola-
ri, dell’11% dei casi di diabete di
tipo 2, del 16% dei casi di tumore
al seno e del 16% dei casi di
tumore al colon-retto. I sedentari
(persone che non fanno sport né
praticano attività fisica nel tempo
libero) sono il 35,2% e l’Italia è tra
i Paesi europei con i livelli più alti
di obesità tra i bambini di 7-8

anni, basti pensare che nei Paesi
dell’Unione europea, in media, è
obeso un bambino su otto tra i 7
e gli 8 anni, mentre in Italia è in
eccesso di peso un bambino su
quattro. Se la pratica sportiva
arrivasse ad essere in media
OCSE, l’Italia risparmierebbe
circa 32,5 miliardi nel periodo
2022-2050. L’Osservatorio Valore
Sport ha quantificato in 3,8
miliardi di euro il costo sanitario
annuo della sedentarietà in Italia,
inteso come somma di costi diret-
ti e indiretti, con un’incidenza sul
totale della spesa sanitaria pub-
blica e privata del Paese pari
all’1,7%. L’importanza quindi di
promuovere l’esercizio fisico
diventa prioritario per il nostro
Paese e bisogna necessariamente
avere un piano d’azione che coin-
volga sia le Istituzioni che i pro-

fessionisti e che possa innescare
un processo di educazione ai cit-
tadini ad un nuovo approccio
all’esercizio fisico. Grazie anche
alla modifica, approvata all’una-
nimità, dell’art. 33 della
Costituzione che ha introdotto il
nuovo comma “La Repubblica
riconosce il valore educativo,
sociale e di promozione del
benessere psicofisico dell’attività
sportiva in tutte le sue forme”
siamo certi che questo sia il
momento di passare ad adottare
politiche nazionali che incentiva-
no uno stile di vita sano e attivo.

Obiettivo del Convegno è costi-
tuire un tavolo di lavoro subito
dopo il Convegno, finalizzato ad
arrivare alla prescrizione medica
dell’esercizio fisico per la salute
da parte dei medici di famiglia,
da applicare nei centri sportivi
certificati, con chinesiologi che
sviluppano, dalla prescrizione
dei medici, il programma di pre-
venzione e cura. Il Convegno
vuole porre le basi di una colla-
borazione strategica tra medici di
famiglia, medici sportivi, pedia-
tri, specialisti, chinesiologi e cen-
tri sportivi.

L’ANIF (Associazione Italiana Impianti sportivi e Fitness) promuove in un convegno la discussione per porre le basi 
di una collaborazione strategica tra medici di famiglia, medici sportivi, pediatri, specialisti, chinesiologi e centri sportivi

“Movimento per la Salute: la prescrizione
dell’esercizio fisico strutturato come farmaco”



Il Parco Archeologico del Colosseo comunica che,
a partire dal 18 ottobre 2023, è stato introdotto il
biglietto nominativo per tutte le tipologie di titoli
di ingresso, sarà aperta una nuova biglietteria
oltre a quella già esistente e sarà raddoppiato il
numero dei biglietti venduti in loco.  L’obiettivo è
il contrasto al fenomeno del bagarinaggio e ad
altre pratiche speculative sui biglietti d’ingresso
del Parco archeologico.
Tra queste, la novità più importante è quella
del biglietto nominativo acquistabile su
www.colosseo.it, tramite call center
e nelle biglietterie fisiche.
L’introduzione era stata annun-
ciata lo scorso 20 settembre dal
ministro della Cultura, Gennaro
Sangiuliano, e dopo poche setti-
mane diventa finalmente opera-
tiva. Viene, inoltre, potenziata la
rete di vendita sul posto con l’aper-
tura di una nuova biglietteria, in largo
della Salara Vecchia/Via dei Fori Imperiali,
che si affianca a quella già esistente sulla Piazza
del Colosseo, portando così a 6 le casse disponibi-
li per il ritiro dei biglietti on site destinati ai visita-
tori singoli non intermediati, fino ad esaurimento
delle disponibilità. Contestualmente sarà raddop-
piata la percentuale dei biglietti venduti sul posto
favorendo il pubblico che non ha provveduto o
non è riuscito ad accedere all’acquisto online.
Viene, poi, rimodulata la restante percentuale di
quote destinate ai canali di vendita: il 25% del
totale dei biglietti sarà destinato alla piattaforma
b2b per i tour operator; il 55% del totale sarà desti-
nato alla piattaforma b2c ovvero per i visitatori

singoli. Ulteriori novità sono previste a partire
dall’1 novembre. In concomitanza con il ritorno
dell’ora solare, l’Anfiteatro Flavio sarà fruibile
dalle 8.30 (invece che dalle 9.00) per garantire
anche durante la stagione invernale un amplia-
mento degli orari di apertura. A questo proposito,
è stato confermato il prolungamento delle visite
speciali “Luna sul Colosseo”, fino a fine anno e, a
partire dal 31 ottobre, con orario dalle 18 alle 22.

Fiavet-Confcommercio, in rappresentanza di
tutte le agenzie di viaggio italiane, in

una lettera inviata al Ministro della
Cultura, Gennaro Sangiuliano,

pur apprezzando il suo interven-
to nella questione, ha rappresen-
tato la necessità di pensare a una
linea dedicata per il mondo del

turismo organizzato per acquisti
plurimi, nel caso di gruppi, attra-

verso un canale dedicato e con quote
proporzionali alle necessità delle impre-

se. “Se non fosse così, ha sottolineato il
Presidente della Federazione, Giuseppe
Ciminnisi, si comprometterebbe l’obiettivo del
Piano Strategico Nazionale del Turismo del
Governo, che ha attribuito agli operatori inco-
ming un ruolo strategico nel vendere l’offerta del
“patrimonio culturale Italiano”. Nella lettera,
Fiavet-Confcommercio rammenta altresì la tema-
tica tuttora irrisolta del diniego al rimborso pecu-
niario dei voucher Covid di Coopculture (gestore
del Parco Archeologico del Colosseo), voucher
emessi a favore delle agenzie di viaggio che ave-
vano comprato biglietti per il Colosseo quando
questo rimase chiuso durante la pandemia. 

Il 2024 è stato dichiarato l’anno delle
radici. Uno specifico progetto del
PNRR prevede il Turismo delle radi-
ci tra le voci di investimento, crean-
do un’occasione irripetibile per il set-
tore. Gli italiani che risiedono
all’estero e i loro discendenti sono
circa 60 milioni. Una comunità enor-
me che vuole riscoprire le proprie
radici e con un’ottima capacità di
spesa, voglia di conoscere e vivere in
pieno l’Italia. Questo segmento
riconducibile al turismo delle radici
potrebbe generare una spesa annua
in Italia molto vicina a 8 miliardi di
euro.  Di questa vasta comunità
l’84% conosce bene l’italiano e 9 su
10 lo parlano in famiglia. L’82%
mangia abitualmente cucina italiana.
Solo il 12% non è mai venuto in
Italia, 6 su 10 sono venuti o tornati
più volte nel corso degli anni. 3 su 10
dedicano al viaggio in Italia 1 o 2 set-
timane per visitare parenti e luoghi
di origine. La maggior parte arriva
con la famiglia preferendo i mesi di
giugno e settembre. Il 27% prevede
di pernottare a casa di parenti e
amici, mentre il 35% punta su alber-
ghi e un ulteriore 16% su altri tipi di

strutture turistico-ricettive. 2.300
euro per persona il budget che il turi-
sta mette a disposizione, che diven-
tano 3.700 per chi si allunga fino a un
mese. C’è anche un identikit dell’ita-

liano/turista delle radici che permet-
te di identificare 4 cluster ben preci-
si. Il Nostalgico: migrante di prima
generazione. Legame con l’Italia
strettissimo, parla italiano e si sente

italiano all’estero. Il viaggio delle
radici è un must: un desiderio di con-
dividere con la famiglia la propria
storia. Nel viaggio si è guide di se
stessi. Si sa dove andare e come

muoversi. L’Ambassador: viene
spesso in Italia per motivi lavorativi.
Si sente italiano. Organizza da solo i
propri viaggi anche con la famiglia.
E’ una persona che ha una buona
influenza nella propria comunità di
adozione e che è un vero e proprio
testimonial di italianità all’estero.
L’Italo-...: italiano di seconda gene-
razione, che non si definisce solo ita-
liano ma italo-(americano, argentino,
brasiliano..). Approfondisce le sue
radici come ricerca di identità. Il
viaggio in Italia significa rivedere i
luoghi di origine, i borghi, le case, i
cimiteri dove sono sepolti i propri
antenati. Questo turista ha bisogno
di percorsi programmati e di vivere
esperienze di italianità. Il Curioso: è
il giovane italiano nato all’estero che
vuole vivere l’italian style e desidera
venire in Italia per fare esperienze
immersive non necessariamente
legate alla volontà di riscoprire le
proprie radici genealogiche. E’ un
target con un profilo più turistico,
che non si sente italiano, ma che
desidera fare esperienza di italianità
che gli sono state veicolate tramite
anche filmografia e social.

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Italiani all’estero, tanta voglia di tornare
Sessanta milioni di potenziali turisti e una spesa annua di 8 miliardi di euro 

E’ stato un convegno dal titolo quanto mai attuale: “Il
futuro del vino tra algoritmo e cambiamento climati-
co”, ad aprire la giornata dedicata alla premiazione
dei Tre Bicchieri della guida “Vini d’Italia 2024” al
Teatro Brancaccio di Roma. E il protagonista assoluto,
direi inaspettato, è stato il Presidente del Cnel, Renato
Brunetta, secondo il quale “Non bisogna aver paura del
progresso.  In Inghilterra, ha detto nel corso del suo inter-
vento, all’inizio dell’800 c’è stato chi, temendo l’avanzare
della tecnologia e quindi del proprio lavoro
distrussero i telai meccanici, convinti che fos-
sero quei “dannati attrezzi” a mettere a
repentaglio il loro lavoro. La conclusione furo-
no tre rivoluzioni industriali, un aumento
della produzione, il benessere e anche l’occu-
pazione. Quella stessa rivoluzione la stiamo
vivendo oggi, soprattutto di fronte ai cambia-
menti climatici che, secondo alcuni, mettereb-
bero a rischio la viticoltura. Ma non occorre
temere. L’uomo ha sempre guardato al pro-
gresso e la transizione digitale sicuramente
verrà incontro alle esigenze del vignaiolo per
costruire nuove annate straordinarie”. Al convegno
hanno preso parte Silvia Puca, matematica e project
manager Eumetsat Hydrology Saf per la Protezione
Civile; Andrea Gasparri del dipartimento di
Ingegneria civile dell’Università Roma Tre; Daniele
Nardi del dipartimento di Ingegneria informatica
dell’Università Sapienza di Roma e il presidente del
Gambero Rosso, Paolo Cuccia che ha ricordato come
oggi il vino sia all’avanguardia non solo nell’attenzio-
ne all’ambiente, ma anche agli aspetti economici e
sociali. Infine, è intervenuto l'amministratore delegato
del Gambero Rosso, Carlo Spallanzani con un ringra-
ziamento a tutti i produttori. “Nonostante la tecnologia
dia una grossa mano, ha detto, sono i gesti antichi a fare il

vino e i gesti antichi sono sempre molto faticosi. Il lavoro di
chi lavora in vigna permette di assaggiare un prodotto che,
a mio avviso, esce dal contesto del prodotto alimentare per
entrare in un contesto antropologico, che è tutta un’altra
cosa”. Passando a parlare della Guida, è emerso che il
livello medio della produzione italiana, in ogni regio-
ne, è in crescita. Le degustazioni finali di Vini d'Italia,
nelle quali sono stati coinvolti 2300 vini, hanno dato lo
spettacolare risultato di 498 vini premiati con i Tre

Bicchieri. Con oltre 1800 vini che si clas-
sificano a pochissima distanza dai pre-
miati, e nel caso di molte aziende (viene
premiato un solo vino per cantina) val-
gono tanto quanto quello sul podio. I 12
Premi Speciali sono andati: per il “Rosso
dell’Anno” a una sontuosa edizione del
Barolo Vignarionda Ester Canale
Rosso ’19 di Davide Rosso. Per il
“Bianco dell’Anno” al Collio
Chardonnay Riserva 2018 di Marko
Primosic. Le “Bollicine dell’Anno” a
Franciacorta Nature 2016 della Gatti. Il

“Rosato dell’Anno” al Cerasuolo d’Abruzzo Tauma
’22 di Pettinella. Il “Vino da Meditazione dell’Anno”
al Marsala Vergine Riserva 2011 della Florio. La
“Cantina Emergente” alla Tenuta Ceri di
Carmignano. La “Vignaiola dell’Anno” è Marinella
Camerani di Corte Sant’Alda. Il “Premio per il
Progetto Solidale” all’azienda Velenosi. Il “Premio
per la Vitivinicoltura Sostenibile” all’azienda umbra,
Terre Margaritelli di Torgiano. Il “Miglior Rapporto
Qualità Prezzo” al Mandrolisai Rosso Fradiles ’21
della Fradiles di Atzara. Il “Premio Speciale per la
Cooperativa dell’Anno” torna in Alto Adige e va alla
Cantina Tramin e, infine, il “Premio di Cantina
dell’Anno” alla Umani Ronchi di Osimo. 

Colosseo, arriva il biglietto nominativo Presentata la Guida Vini d’Italia
2024 del Gambero RossoLettera della Fiavet-Confcommercio al Ministro Sangiuliano:

ora guardiamo a un percorso condiviso Sono 498 i vini premiati con i Tre Bicchieri e 12 i Premi Speciali
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Dal prossimo 20 ottobre, negli
spazi espositivi della Galleria
Russo, in via Alibert, 20 a
Roma, aprirà al pubblico la
mostra “Next” dedicata alle
opere di Isabel Alonso Vega, di
Jesús Herrera Martínez e di
Christian Breed, tre nuovi arti-
sti dalla vibrante cifra stilistica,
capaci di elaborare forme di
espressione ibrida che inter-
pretino il nostro tempo attra-
verso raffinate ricerche aperta-
mente concettuali, nelle quali
volumi di sensibilità contem-
poranea dialogano con rigoro-
se composizioni in bilico tra
classico e metafisico e con
dinamiche geometrie astratte e
aeree (orari galleria: il lunedì
dalle 16.30 alle 19.30 e dal mar-
tedì al sabato dalle 10.00 alle
19.30 Ingresso libero). Circa 20
opere suddivise in tre sale, una
per ogni artista che pone al
centro della propria ricerca un
interesse tanto a farsi demiur-
go di un proprio universo, con
una propria identità artistica e
iconografica inconfondibile,
che raccontano l’universo arti-
stico corrente. “NEXT”, il titolo
scelto per la rassegna, ne svela
il tema, che è quello, attualissi-
mo, di una riflessione sui
nuovi linguaggi del contempo-
raneo. La ricerca artistica di
Isabel Alonso Vega (Madrid,
1969), è sempre stata focalizza-
ta sulla necessità di comunica-
re l’essenza stessa delle idee,

per definizione intangibili.
Attraverso pittura e scultura il
tentativo è quello di cristalliz-
zare ciò che è intangibile per
dare corpo e fisicità a ciò che
per definizione non ne ha. Con
un processo opposto a quello
della maggior parte delle ricer-
che artistiche, dove le opere si
fanno metafora di ciò che è
reale, Isabel rende esperienza
tangibile ciò che altrimenti
sarebbe solo concetto. Jesús
Herrera Martínez (Petrer,
Alicante, 1976), vive e lavora a
Copenhagen. La sua ricerca
sembra ritrarre un tempo inde-

finito e sospeso. La visione for-
temente concettuale di questo
autore, si materializza attra-
verso un linguaggio estetico
totalmente figurativo di stam-
po quasi rinascimentale. Il con-
trasto che scaturisce dalla coe-
sistenza nella stessa ricerca di
un aspetto retinale e di uno
concettuale sfocia in opere
incredibili in cui lo spettatore
si trova continuamente a rim-
balzare fra un registro estetico
e uno intellettuale. Il lavoro di
Christian Breed (New York,
1981), si focalizza sulla pittura
e in particolare sulla luce come

mezzo di narrazione per unire
diversi piani narrativi. Nei
suoi quadri convivono in sim-
biosi il dentro e il fuori, il pri-
vato e il pubblico, il rumore e il
silenzio, l’oriente con l’occi-
dente. Le geometrie delle
architetture urbane e quelle
nelle trame e negli orditi dei
tessuti africani si miscelano
senza sosta in pennellate di
colore luminose e rarefatte a
cui fanno da contrappunto
delle quinte di colore puro,
denso, che sembrano incorni-
ciare queste esplosioni di luce.

Chiara Macone
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La diciottesima edizione della Festa del
Cinema di Roma coinvolgerà alcune delle
più importanti realtà culturali della
Capitale. Fra queste il Teatro Palladium,
storica sala romana di proprietà
dell’Università Roma Tre, con l’intento di
valorizzare e promuovere un’idea di spet-
tacolo fondata sulla formazione dei gio-
vani e sul rapporto fra tradizione e ricer-
ca. Per il 2023, il Teatro Palladium ospite-
rà cinque titoli da giovedì 19, fino al 23
ottobre. Il primo appuntamento si terrà
giovedì 19 ottobre alle ore 21.00 con l’an-
teprima mondiale di Who to love. Dopo
aver realizzato video, show e riprese live
di concerti per i Blur, gli Oasis, Sting, i
Rolling Stones, i London Grammar,
Giorgio Testi dirige il video di finzione di
trenta minuti Who To Love, creato da
Dave Stewart insieme all’album dallo
stesso titolo di prossima uscita. Il film
sarà presentato al pubblico con un live
show esclusivo che vedrà la presenza di
Dave Stewart assieme ai Mokadelic e
Greta Scarano. Il giorno seguente, alle ore
20, sarà la volta del documentario
Negramaro – Back home. Ora so restare,
anche in questo caso diretto da Giorgio
Testi. Dopo venti anni di successi, i
Negramaro tornano a casa, a Galatina, in
Salento, dove tutto è cominciato.
Circondati da artisti, amici (Fiorella

Mannoia, Niccolò Fabi, Samuele Bersani,
Diodato, Malika Ayane, Ermal Meta,
Samuel, Ariete, Aiello, Cesare Dell’anna,
Raffaele Casarano, Rosa Chemical,
Sangiovanni, Nicoletta Manni e Timofej
Andrijashenko) che hanno accompagnato
e condiviso la loro musica, i Negramaro
festeggiano venti anni di volo, in bilico tra
sogno e realtà. Il documentario vedrà la

partecipazione in sala di tutti i membri
della celebre band. Il 21 ottobre, alle ore
20, il Teatro Palladium ospiterà il docu-
mentario Catching fire: the Story of Anita
Pallenberg di Alexis Bloom e Svetlana
Zill. Il documentario, basato sulle memo-
rie inedite di Anita Pallenberg e narrato
da Scarlett Johansson, racconta la storia di
un’impenitente rock’n’roller, un’attrice,
musa e madre che salì alla ribalta negli
anni ‘60 e ‘70. Anita ci introduce nel suo
mondo, con l’aiuto di amici e famigliari,
che includono i figli Marlon e Angela e il
loro padre Keith Richards. Home movies
e fotografie di famiglia esplorano la vita
con i Rolling Stones, in un racconto dol-
ceamaro che oscilla tra trionfo e crepacuo-
re. Il giorno successivo alle ore 20, nel-
l’ambito dell’omaggio al cineasta francese
Michel Gondry, sarà proiettato Le Livre
des solutions (Il libro delle soluzioni), una
commedia imprevedibile e scatenata che
segna il ritorno di Gondry dopo otto anni
di pausa dal grande schermo. La rassegna
al Teatro Palladium si chiuderà lunedì 23
ottobre alle ore 20 con The Royal Hotel di
Kitty Green: la documentarista australia-
na prosegue la sua indagine sulle intrica-
te dinamiche della cultura maschile riflet-
tendo sulle dinamiche di genere in una
società tuttora influenzata da pregiudizi
profondamente radicati.

Festa del Cinema di Roma
Da oggi l’evento arriva al Teatro Palladium
con una rassegna che conta ben cinque titoli

Oggi alle ore 18.30, sarà inaugurata a Roma, negli spazi
della “Sesto Senso Art Gallery”, in Via Margutta 43, la
mostra “Grandi maestri della pittura: dagli anni Sessanta ad
oggi”, allestita a cura di Barbara Tamburro. Saranno in
esposizione opere di alcuni dei più noti pittori del secondo
Novecento attivi dagli anni ‘60 ad oggi, le cui opere attra-
versano le principali correnti artistiche, dal nuovo realismo
alla pop art, dall’astrattismo al realismo esistenziale, fino
alla nuova figurazione, Omar Galliani, Mimmo Rotella,
Franco Angeli, Renzo Vespignani, Antonio Corpora,
Alberto Sughi e Antonio Tamburro. Partendo dall’opera
meno recente (1966) di Renzo Vespignani fino alla grande
tela (2023) di Antonio Tamburro, la mostra si “configura
come un percorso cronologico che attraversa le pricipali
correnti artistiche del secondo novecento per arrivare al
figurativo più recente. L’opera ‘Caffè’ di Antonio Tamburro
(1948), al centro dell’esposizione, reinterpreta in modo
attuale il soggetto femminile con una carica sensuale e una
forza espressiva di grande impatto. Le donne sono protago-
niste di molti quadri di Tamburro, un pittore come ama
definirsi lui, che continua ad emozionare attraverso la sua
tecnica magistrale e il suo stile espressivo. Del 1966 è inve-
ce “Autoritratto” di Renzo Vespignani (1924 - 2001) che
sembra caratterizzarsi, come le altre opere del periodo, da
un tono dolorosamente poetico come evidente dall’espres-
sione di sofferta inquietudine. Seguono cronologicamente,
entrambe degli anni ‘70, le opere di Franco Angeli (1935 -
1988) e Antonio Corpora (1909 - 2004), artisti che usano il
colore quasi come unica forza espressiva ed emotiva. Per
Angeli, figura chiave di quella nuova generazione di pittori
romani venuta impetuosamente alla ribalta all’aurora degli
anni ‘60, gli anni ‘70 rappresentano una fase importante e
matura del suo lavoro in cui esprime “una volontà di tra-
sformazione e di lotta”, che carica la sua pittura di intensa
partecipazione agli avvenimenti politici e sociali. Antonio
Corpora, invece, alla fine degli anni ‘40 si allontana sempre
più dalle espressioni cubiste per avvicinarsi ad un linguag-
gio libero delle forme che negli anni ‘50 lo porterà
all’espressionismo. Negli anni ‘60 le sue opere assumono
un’espressione informale, tuttavia le ultime forme geome-
triche dei suoi dipinti si dissolvono solo agli inizi degli anni
‘70, come visibile nell’opera esposta del 1970. Interessante il
confronto tra l’opera di Tamburro e il “Caffè” di Alberto
Sughi (1928 - 2012) del 1980; anche qui la carnagione chiara
e la malinconia esistenziale della giovane caratterizzano la
composizione dell’artista, che pone però il suo focus sul-
l’espressione enigmatica del soggetto femminile e sullo
sguardo dell’uomo su di lei. Chiudono il percorso Mimmo
Rotella (1918 - 2006), uno degli artisti italiani più attivi
all’interno del movimento del Nouveau Réalisme sviluppa-
tosi negli anni Sessanta, con “Attenti al giardino” del 2001,
uno splendido décollage dai colori vivaci; i primi décollages
sono stati realizzati dall’artista nel 1953, strappando mani-
festi dai muri e poi ulteriormente lacerati in studio. Infine
Omar Galliani (1954), il cui lavoro si fonda sul disegno e
sulle sue possibilità espressive, con “Kumara Kom” del
2004, una donna dai bellissimi tratti in bianco e nero, incor-
niciata da colori brillanti ai lati.

Marco Sbarbati

Nella foto, Antonio Tamburro : “Caffè”, 2023, olio e acrilico su tela cm. 160x180

Imperdibile collettiva alla “Sesto
Senso Art Gallery” di via Margutta

In mostra 7 grandi 
maestri della pittura

Appuntamento a Roma presso gli spazi espositivi della Galleria Russo

“NEXT”, in mostra Vega, Martinez e Breed
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Lunedì 30 ottobre alle ore 21, al
Teatro Centrale Preneste di
Roma, andrà in scena Danza
ieri, Danza oggi, Danza
Domani, secondo dei quattro
appuntamenti celebrativi dei 45
anni di attività del Gruppo
Danza Oggi, realizzato con il
sostegno del Mic nell’ambito del
progetto Paesaggi Radici
Comunità: uno spettacolo che
attraverso la danza, i video d’ar-
chivio e le testimonianze riper-
correrà la storia dell’associazio-
ne e della sua fondatrice Patrizia
Salvatori che con passione e
dedizione ne è alla guida. A
distanza di quasi mezzo secolo
da quel 28 ottobre 1978, giorno
della fondazione della compa-
gnia, Patrizia Salvatori racconta
la storia del suo teatro, quello
del Gruppo Danza Oggi, nella
sua evoluzione, attraverso le
storie del passato. Una storia
che ha accompagnato il GDO in

lunghi viaggi per esibirsi su pal-
coscenici internazionali, dalla
Thailandia agli Stati Uniti, pas-
sando per l’Indonesia e la
Corea, per poi tornare sempre a

casa, in Italia, questa volta in un
teatro che è simbolo di cultura
dal basso e creatività, le stesse
basi di partenza del Gruppo
Danza Oggi. Danza ieri, Danza

oggi, Danza Domani fa parte di
un racconto che il Gruppo
Danza Oggi sta compiendo già a
partire da settembre, quando,
sempre al Teatro Centrale

Preneste, si è messo in scena il
primo di questi appuntamenti.
Ogni appuntamento porta un
momento diverso della storia di
GDO, con nuove voci e testimo-
nianze pescate dalle esperienze
del passato per rivivere emozio-
ni mai perdute e trasmetterle al
pubblico, con l’obiettivo di affa-
scinare e coinvolgere. Si comin-
cia alle ore 20:15 con un brindisi
augurale e a seguire un happe-
ning che condurrà lo spettatore
in un viaggio artistico-tempora-
le scandito sia da momenti per-
formativi, quali quello della
neo-nata compagnia urban
GDO/UDA con un estratto dan-
zato da Pre-Giudizio e quello di
Maria Olga Palliani e Nicola
Migliorati – artisti associati del
GDO - con la coreografia
You….and Me, che da momenti
di racconto, video e testimo-
nianze di Marco Schiavoni e
Rossella Battisti Con Danza ieri,

Danza oggi, Danza DOMANI il
Gruppo Danza Oggi vuole con-
dividere il bagaglio d’esperien-
za ha accumulato negli anni,
mettendo un faro su quei princi-
pi che nel tempo ha fatto suoi:
dalla rigenerazione dell’arte
all’importanza della cultura
sociale, dalla verità delle emo-
zioni che solamente il teatro e la
danza possono donare all’ascol-
to delle voci dei giovani, futuro
del teatro. Per questo motivo
Danza ieri, Danza oggi, Danza
DOMANI è un esempio di come
l’arte può, attraverso le sue
tante declinazioni diventare
momento di condivisione e
coinvolgimento di un pubblico
variegato che incuriosito e
attratto da linguaggi fruibili
diventa spettatore attivo di una
storia che da 45 anni unisce tra-
dizione e innovazione. Per info.
promozione.ilgdo@gmail.com -
www.gruppodanzaoggi.com

Danza ieri, Danza oggi, Danza domani
Il Gruppo Danza Oggi prosegue il racconto dei suoi 45 anni di storia, attraverso
il teatro interattivo con uno sguardo verso il futuro. Appuntamento lunedì
presso il Teatro Centrale Preneste, di via Alberto da Giussano 58 a Roma

Rai Kids partecipa a Lucca Comics &
Games 2023, il più importante evento
internazionale dedicato al mondo del
fumetto, animazione e videogiochi, con
un ricco programma di appuntamenti
per bambini e famiglie. Il Real Collegio
di Lucca, trasformato in Family Palace,
sarà il quartier generale, dove il pubbli-
co potrà trovare anteprime, attività di
gioco, meet & greet con i personaggi più
amati dei canali Rai Yoyo e Rai Gulp.
Prima novità è la presentazione, in ante-
prima assoluta, della nuova seria anima-
ta dedicata a Hello Kitty, dal titolo
“Hello Kitty Super Style!”, una copro-
duzione internazionale italo-francese,
realizzata da Watch Next Media,
Monello Productions e Maga
Animation Studio in collaborazione con
Rai Kids, che dà vita all’iconico perso-
naggio giapponese, ideato da Sanrio, e
popolare in tutto il mondo. Hello Kitty
accoglierà tutti i giorni bambini e adulti
al Family Palace, per salutare e far fare
fotografie e selfie. Attrazione speciale
sarà l’altalena colorata di Hello Kitty,
aperta a tutti. Il 1° novembre sarà festeg-

giato il compleanno di Hello Kitty, men-
tre il 4 e 5 novembre si aggiungerà al suo
fianco anche un altro personaggio della
serie. Ci saranno gadget e sorprese per
tutti. L’ingresso è sempre gratuito.
L’anteprima ufficiale della serie a carto-
ni animati – dal 6 novembre in onda su
Rai Yoyo – avverrà domenica 5 novem-
bre, alle ore 10.30, al Cinema Centrale
(disponibili 250 posti). Sempre al Family
Palace ci sarà spazio anche per lo sport e
per le attività di “Super Spikeball”, la
serie animata ideata dall’ex campione
del mondo di volley, Andrea Lucchetta,
che proprio nei giorni di Lucca Comics
& Games debutta con la nuova stagione
sempre su Rai Yoyo. Tutti i giorni i bam-
bini potranno “schiacciare” con Lucky e
la Lucky Squad: nel campo da gioco
allestito nel chiostro e animato dallo

staff di smart coach, coordinati da
Andrea “Lucky” Lucchetta, si
potrà giocare a Spikeball, il gioco
della Schiacciata, inventato nel
cartone animato “Super
Spikeball” dai tre protagonisti
Nino, Lee-Wang e Viola, e gioca-
to nelle scuole e nelle società da
più di 200 mila bambini grazie al
progetto Volley S3 della
Federazione italiana Pallavolo. Il
terzo chiostro del Family Palace sarà
interamente riservato a questa attività.
Insieme al campo verrà montato anche
uno stand gonfiabile per la distribuzio-
ne del gadget. Sabato 4 novembre torna
la “Rai Yoyo Kids Parade” con una deci-
na di character di Rai Yoyo. Si parte la
mattina con i meet & greet al Family
Palace. I bambini potranno incontrare

alcuni dei loro personaggi preferiti, pro-
tagonisti delle serie animate in onda su
Rai Yoyo e Rai Gulp. A seguire si svol-
gerà la parata vera e propria sulle splen-
dide mura di Lucca. Saranno presenti,
tra gli altri, Pinocchio e Freeda, i Puffi,
Bing e Flop, Lucky, Bluey, Masha e
Orso, naturalmente Hello Kitty e altri.
Nei giorni della manifestazione una

troupe di Rai Gulp documenterà tutti gli
eventi principali di Lucca Comics &
Games, per realizzare lo speciale “We
Play TOGETHER” che andrà in onda
domenica 5 novembre, alle ore 18.30 su
Rai Gulp e on demand su RaiPlay (in

replica mercoledì 8 novembre,
alle ore 19.30). Il programma
unirà il linguaggio televisivo con
quello dei videogames, e raccon-
terà le mille facce della manife-
stazione attraverso una vera e
propria simulazione di videogio-
co in soggettiva. Lo spettatore
sarà il giocatore che si vede pro-
iettato attraverso un avatar e una
mappa, realizzati in grafica, den-
tro il mondo di Lucca C&G per

quindici minuti. Obbiettivo sarà portare
a compimento delle mission costruite a
livelli. Ogni mission racconterà uno dei
mondi che meglio definiscono la mani-
festazione in maniera originale e diver-
tente: dalla ricerca dell’autore misterio-
so alla scoperta del mitico Gigaciao,
all’esplorazione dei mondi fantastici
presenti a Lucca C&G e dei loro autori.

Rai Kids a Lucca Comics & Games
Arriva “Hello Kitty Super Style!”
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L’evento in programma il 21 ottobre al Teatro Vannini di Ladispoli
Una serata solidale 
con “Sale d’Aspetto”
Una serata solidale al Teatro
Vannini. Promotori dell'ini-
ziativa l'associazione Animo
onlus in collaborazione con
l'APS "Ma non è una cosa
seria" e Burkina Kamba.

L'appuntamento è sabato 21
ottobre alle 21 con lo spetta-
colo "Sale d'Aspetto", scritto e
diretto da Renato Terrevoli.
L'incasso della serata sarà
totalmente devoluto a favore

del progetto di scolarizzazio-
ne dell'associazione, per
ragazze minorenni nel villag-
gio di Mbour Peul in Senegal.
Per prenotare basta chiamare
il numero 333.9485291.

22 • Spettacolo
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Organizzare il giorno delle proprie
nozze in soli quattro giorni? Perché no!
Per scoprire novità e tendenze del setto-
re wedding, dal 19 al 22 ottobre l’ap-
puntamento è con RomaSposa, il Salone
Internazionale della Sposa, un evento
del calendario fieristico tanto atteso e
amato che ogni anno raccoglie l’atten-
zione di pubblico e operatori, registran-
do a ogni sua edizione la partecipazione
di oltre 30mila visitatori. Taglio del
nastro oggi 19 ottobre, alle ore 16, alla
presenza delle istituzioni accolte dal
presidente di Romasposa Ottorino
Duratorre. Parteciperanno all’inaugura-
zione: Giancarlo Righini, Assessore
Bilancio Programmazione economica,
Agricoltura, Sovranità alimentare,
Caccia e pesca, Parchi e foreste della
Regione Lazio; Valter Giammaria,
Presidente Confesercenti Roma e Lazio;
Cosimo Peduto, Direttore Confesercenti
Roma e Lazio; Maria Fermanelli,
Presidente CNA Roma; Luca Barrera,
Segretario Generale CNA Roma; Ilario
Melis, Responsabile Federmoda CNA
Roma; Angela Maria Cossellu,
Amministratore Delegato Eur SpA,
Daniela De Vita - Direttore Generale
Forma Camera; Paola Scamardì,
Responsabile Area Attività Formative e
Orientamento Forma Camera. Dalle
Marche presenti anche Marco Bruschini
Direttore Agenzia Turismo
Internazionalizza-zione Regione
Marche ed Elena Capriotti Direzione
Confesercenti Marche. La manifestazio-
ne, giunta quest’anno alla sua 59a edi-
zione, è l’occasione per ricevere consigli
che soddisfano le richieste più diverse,
dal galateo al look di futuri sposi e invi-
tati, un viaggio a 360° nel settore matri-
moni che ispira sogni e desideri, con
novità e trend. Ricco il calendario di sfi-
late della Rome Bridal Fashion Week,
l’evento nell’evento di RomaSposa che
permetterà ai visitatori di vedere indos-
sati in passerella abiti di altissima sarto-
rialità e originalità, realizzati sapiente-
mente da atelier nazionali e internazio-
nali, con modelli sia per la regina delle
nozze, che per lo sposo e da cerimonia.
Sfilano le collezioni di Elvira Gramano
Atelier, Jerry Tombolini, Valeria Prisco,
Le spose di Datì, Carnevali Spose,
Miryam Pieralisi, Atelier The Woman in
White, Place Pigalle e Davino Spose.
Negli stessi giorni sempre a Palazzo dei
Congressi anche l’appuntamento riser-
vato agli operatori del settore BMII -
Borsa del Matrimonio in Italia, il miglior
osservatorio del fenomeno wedding
tourism che vede l’Italia tra i principali
marketplace. Ospiti degli organizzatori
per i due giorni di workshop, il 20 e 21
ottobre, 100 buyer provenienti da tutto
il mondo per scoprire le migliori solu-
zioni legate al mondo delle nozze made
in Italy.

Per l’edizione autunno 2023 
torna anche la Wed Academy
Nell’area esclusiva dedicata alla Wed
Academy in mostra creazioni innovati-
ve per un matrimonio unico e ricercato
con le proposte dei migliori rappresen-
tanti del settore. Prevale lo stile natural
chic nella collezione sposa Daphne
Milano, grazie allo sviluppo costante di
materiali preziosi interpretati con linee

morbide, fluttuanti e sensuali. Qui tagli
sapienti, che avvolgono il corpo, creano
armonie sempre nuove di intarsi di
pizzi e giochi di pieghe, come onde nei
broccati di seta o morbidi drappeggi
nelle georgette. Il tutto è proposto nei
toni caldi del bianco seta, avorio e
crema, per esaltare la naturale bellezza
della sposa. Una visione romantica,
delicata, semplice e preziosa per i matri-
moni 2024. Dedicata alla donna contem-
poranea, a chi è sicura di sé e sa cosa
vuole, è la collezione di abiti da sposa e
da sera di Galimbertissima, che incarna
l’eleganza senza tempo mettendo in
risalto il concetto di qualità e sartorialità
in ogni creazione. Gli abiti sono pensati
per la sposa sofisticata che ricerca uno
stile unico e inconfondibile per il giorno
più importante della sua vita. Ogni det-
taglio, dalle linee dei vestiti ai materiali
utilizzati, è studiato con cura per assicu-
rare che ogni creazione sia unica e stra-
ordinaria, garantendo una vestibilità
perfetta e un comfort insuperabile. Gli
abiti, cuciti su misura per valorizzare la
figura della sposa e farla sentire al mas-
simo della sua bellezza, sono realizzati
in tessuti italiani di primissima qualità.
Questo impegno per l’eccellenza per-
mette di creare modelli che non solo
appagano la vista ma sono anche una
delizia da indossare, un’opera d’arte
tessile. Fondamentali i dettagli, con abiti
impreziositi da ricami, perline e pizzi
pregiati, creati con maestria e attenzione
ai particolari. Una collezione progettata
per soddisfare le esigenze delle donne

che desiderano un look distintivo e affa-
scinante per le occasioni speciali della
vita. Per la sposa consapevole abito sì
da sogno... ma riutilizzabile. Unicità,
sartorialità e sostenibilità sono le parole
chiave per i matrimoni 2024 di
Antonella Rossi con una collezione pen-
sata per una donna raffinata che ama la
moda e l’arte. L’abito da sposa deve
essere sempre più speciale e seguire, in
tutto, le peculiarità di chi lo indossa: le
silhouette sono armoniose, romantiche
e femminili e gli abiti, realizzati con tes-
suti e pizzi pregiati, sono pensati in due
pezzi così da poterli facilmente indossa-
re nuovamente dopo il giorno del
matrimonio. No all’abito monouso,
anche se per le nozze, e se si vuole ria-
dattare per altri usi è offerto un servizio
di tintura naturale a mano e di rimessa
a modello per coloro che vorranno dare
una seconda vita al proprio abito. Nei
decori, fiori a pioggia in diverse dimen-
sioni, sognanti e senza tempo, come
“rubati” a opere d’arte quali La Nascita
di Venere e La Primavera di Botticelli.
Vibe retrò con frange anni ‘20 per le più
chic e non convenzionali, mentre per
stupire pura luce è creata da ricami gla-
mour in all over per i secondi abiti.
Sempre più spose creano il loro look per
il giorno speciale partendo dalla scelta
dell’accessorio: largo dunque a ricercati
cerchietti, con motivi che richiamano
l’abito spesso in oro o argento, graziosi
earcuff, raffinati fiocchi in velluto e stilo-
si chocker. Accessorio mon amour! La
collezione Morena Mampieri Notedime

incarna la visione della modernità e
della contemporaneità, mantenendo
sempre fede al suo stile distintivo che
esalta l’essenza della femminilità e del-
l’eleganza. Un tributo alla bellezza
intramontabile, sottolineato dalla deter-
minazione ad esaltare in ogni caso il
magnetismo di ogni sposa. La bridal
designer Elaine Di Biase propone abiti,
disegnati fin nei dettagli più nascosti,
spaziando da uno stile classico ad uno
meno convenzionale e minimalista. La
sua nuova collezione è il risultato di stu-
dio, ricerca e costante attenzione alla
fisicità ed alla personalità di ogni
donna. L’Atelier Ferrari Bridal propone
per le future spose tessuti e ricami pre-
giati, che nascono dal lavoro lento e
meticoloso delle mani delle artigiane,
sarte italiane e francesi dotate di eccel-
lenti abilità. Ecco così abiti che chiedono
di essere indossati con la consapevolez-
za del proprio valore, per contribuire
alla di un momento davvero speciale,
quello del sì. Evoca il sogno la sposa
2024 di Gianni Molaro: gli abiti sono
femminili, preziosi e sofisticati con det-
tagli moderni e ricercati che donano alla
donna un fascino eterno. I modelli della
collezione sono caratterizzati da conti-
nue trasformazioni e tutti gli ospiti (e lo
sposo) saranno continuamente sorpresi:
abiti ampi diventano così a sirena per il
ricevimento, fino a cambiare in corto
per il taglio della torta. Per il giorno
delle nozze l’eleganza maschile attinge
dalla tradizione con tight, mezzo tight e
smoking rielaborati in chiave moderna,
cambiando la forma ma mai la sostanza,
grazie alla creatività di sarti e stilisti.
Presenti nell’area Wed Academy di
Romasposa 2023 le proposte per lo
sposo di Carosi Moda e Sartoria Uomo
Nesci.

La perfezione dell’evento
dal make-up all’allestimento
Dopo la scelta dell’abito sono tante
ancora le voci da spuntare sulla lista
della preparazione per le nozze: i futuri
sposi potranno confrontarsi nello spa-
zio Wed Academy con i maggiori
esperti dei diversi settori, un’occasione
imperdibile per ricevere consigli e fuga-
re dubbi sulle nozze, dal look al galateo.
In fatto di beauty l’unica vera tendenza

è quella di mantenere la propria auten-
ticità: parola di Michela Mele, make-up
artist e hair stylist, che con le sue spose
testimonia l’unicità di ogni donna. Per il
trucco dei matrimoni 2024 il consiglio è
quello di usare eyeliner nero, allungato
e spesso, ciglia lunghissime e base lumi-
nosa con zigomi definiti. A completare
il look, un rossetto soft matt e dal colore
pieno. Le tendenze acconciature sposa
2024 puntano verso stili che enfatizzano
la naturalezza e l’eleganza dei capelli
lunghi, con tocchi di modernità: onde,
pettinature dallo styling naturale, code
di cavallo e chignon sia composti che
spettinati, sono i trend più e in voga. Per
trasformare sempre più un matrimonio
in una grande festa sono tante le novità
del settore: RGM Italy Events propone
scenografie personalizzate, light design,
render 3D, lavorazione di materie pla-
stiche, effetti speciali e molto altro, il
tutto affidato a un team di tecnici prepa-
rati, architetti e designer, fino a elettrici-
sti specializzati e artigiani dediti alla
lavorazione dei metalli e del legno. Così
qualsiasi richiesta degli sposi è accon-
tentabile e l’effetto wow assicurato. Per
un matrimonio dal grande effetto i fuo-
chi d’artificio diventano musicali, come
quelli di Pirotecnica Corsi, mentre un
nuovo modo di organizzare un matri-
monio da sogno è quello proposto da
Prisma Eventi che crea esperienze indi-
menticabili con creatività, innovazione
e passione: all’avanguardia nell’utilizzo
della tecnologia e nella ricerca delle ulti-
me tendenze, ogni evento è unico e rea-
lizzato con soluzioni personalizzate e su
misura. Grande spettacolo, minimo
ingombro: garantisce la minima visibili-
tà d’installazione, con sistemi a batteria
e wireless, Key Events Service. Perché il
trucco (scenico e fonico) c’è ma non si
vede. Presenti nell’area Wed Academy
di Romasposa – Salone Internazionale
della Sposa, per la realizzazione di
matrimonio davvero speciale, anche i
meravigliosi allestimenti della wedding
planner e flower designer Jolanta Mila, i
viaggi di Catino Foto con la sua la tradi-
zione dell’immagine rivisitata, gli abiti
da cerimonia di Coppola e Maison de la
Marie per il trucco più nuovo e alla
moda, sempre speciale, anche per le
unghie. Occhio al dettaglio.

Inaugurazione del Salone Internazionale della Sposa alle ore 16 a Palazzo dei Congressi

RomaSposa 2023, oggi il taglio del nastro
Ricco il calendario delle sfilate e per l’edizione 2023 torna anche l’esclusività della Wed Academy
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